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Copom reduz juros básicos 
da economia para 10,75% 
ao ano
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Acontece na terça-feira (19/3), mais uma ini-
ciativa da Secretaria de Saúde da Prefeitura de 
Janaúba em capacitar médicos e enfermeiros que 
atuam na Atenção Primária à Saúde. Desta forma, 
a administração “Um Novo Tempo, Uma Nova 
História” possibilita o aprimoramento dos profis-
sionais para que sejam estabelecidos o cuidado 
absoluto e o tratamento eficaz dos pacientes.

O Governo federal sancionou a Lei 14.828, de 
2024, que amplia as ações atendidas pela Política 
Nacional da Agricultura Familiar e Empreendi-
mentos Familiares Rurais. O texto inclui entre os 
aspectos a serem considerados no programa a 
modernização sustentável, a inovação e o desen-
volvimento tecnológico. A norma foi publicada no 
Diário Oficial da União dessa quinta-feira (21/3). 

Agentes comunitários selecionados para participar do programa Comunidade Empreendedora estão visitando empre-
endimentos do bairro Cidade Cristo Rei e comunidades do entorno, em Montes Claros, no norte do estado. A iniciativa, 
lançada em 2023, tem como objetivo apoiar o empreendedorismo, impulsionar os pequenos negócios e gerar emprego 
e renda para as famílias em situação de vulnerabilidade. 

O comportamento dos preços fez o Banco Central 
(BC) cortar os juros pela sexta vez seguida. Por una-
nimidade, o Comitê de Política Monetária (Copom) 
reduziu a taxa Selic, juros básicos da economia, em 0,5 
ponto percentual, para 10,75% ao ano. A decisão era 
esperada pelos analistas financeiros.

A semana começou com sorteio e entrega de 
prêmios aos alunos que participaram do Programa 
Municipal de Coleta Seletiva ‘Separe, não pare’. O 
evento aconteceu no pátio do Centro de Conven-
ções. 

Secretaria de saúde de Janaúba realiza 
capacitação entre médicos e enfermeiros 

Programa Comunidade Empreendedora faz 
mapeamento em bairro de Montes Claros

Governo federal sanciona lei que amplia 
Política Nacional da Agricultura Familiar

Mutirão mobiliza municípios do 
Norte de Minas contra o Aedes
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REGIONAL 4
REGIONAL 4

Operação Praetorium 
desarticula grupo 
criminoso em Montes 
Claros

Prefeitura e SAAE 
premiam alunos em 
Pirapora

REGIONAL 3

Panfletagem marca o 
Dia Internacional de 
Combate à Discriminação 
Racial

Com o objetivo de reforçar o alerta à população para o crescente aumento 
de casos notificados de doenças transmitidas neste ano pelo mosquito Aedes 
aegypti, 27 municípios que compõem a área de atuação da Superintendência 
Regional de Saúde de Montes Claros (SRS) realizam neste sábado (23/3), o se-
gundo grande mutirão de limpeza deste ano. 
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Tecnologia à serviço do crime:
a vez do clone de voz

2024: um ano de disrupção e de 
crescimento do mercado de Engenharia

Entendendo as licitações no Brasil

GUSTAVO ALONGE
ESPECIALISTA EM MARKETING DIGITAL E CEO DA ENGAJATECH

MARCUS GRANADEIRO
ENGENHEIRO CIVIL 

JÉSSICA MARIA CAVALHEIRO MADEIRA
PROFESSORA DE PROCESSOS LICITATÓRIOS DA FUNDAÇÃO ESCOLA DE 

COMÉRCIO ÁLVARES PENTEADO (FECAP)

Já é sabido por todos que a 
tecnologia, que tanto torna nos-
sa vida mais prática e dinâmica, 
nos ajudando inclusive a conectar 
pessoas, entre outros inúmeros 
benefícios, infelizmente, em al-
guns casos serve também como 

recurso para a realização de gol-
pes. Nesse sentido, é preciso 
alertar para uma ferramenta que 
na mão de pessoas erradas tem 
causado preocupante prejuízo: o 
clone de voz.

Recentemente, o influenciador 

Matheus Costa postou vídeos que 
viralizaram bastante nas redes so-
ciais, trolando seus pais. Nessas 
produções, o influenciador usou 
a voz dos parentes e com os re-
cursos de Inteligência Artificial, 
criou novos áudios que remetia 

Neste ano de 2024, prevemos 
um crescimento significativo na 
adoção de processos de digitaliza-
ção nas atividades de supervisão e 
gerenciamento. Em termos norma-
tivos, temos duas excelentes ocor-
rências: o vencimento da segunda 
fase da implantação de BIM do 
Decreto n° 10.306 de 2 de abril de 
2020, que estabelece a utilização do 
Building Information Modelling a 
partir de 2024 na execução direta 
ou indireta de projetos de engenha-
ria e arquitetura, assim como no ge-
renciamento de obras, abrangendo 
a orçamentação, a planificação e o 
controle das execuções, além da 
atualização do modelo e de suas 
informações quando construído 
(as built). A segunda ocorrência é 
a publicação da norma ISO para a 
versão 4.3 do padrão IFC, incorpo-
rando elementos para a maioria das 
obras de infraestrutura.

Sob o ponto de vista da tecno-

logia, haverá um grande avanço em 
termos de integração, digitalização 
e processos. A integração deve ser 
catalisada com o avanço dos pa-
drões abertos, promovendo uma 
adaptação entre as aplicações por 
meio da independência dos dados 
em relação a elas. Com os dados po-
dendo migrar entre as tecnologias, 
é possível agregar mais profissio-
nais, aplicações e soluções, sendo 
este o cenário básico para projetos 
de maior porte e para as estratégias 
de cidades inteligentes.

Novidades como IDS (padrão 
para definição de requisitos) e con-
ceito de passaporte de produtos, 
que é uma espécie de dicionário de 
dados dos elementos BIM, devem 
ser disseminadas, permitindo inte-
grações e digitalizações inovadoras 
ao longo de 2024. 

Os dados ganharão destaque, 
enquanto a modelagem BIM deve 
avançar além dos elementos gráfi-

cos, reforçando o que vem sendo 
chamado de “data-driven”, sendo 
essa tendência um dos objetivos de 
programas considerados modelos, 
como o programa inglês de fomen-
to ao BIM.

Indo mais a fundo neste con-
ceito, é possível citar a abordagem 
Data-Centric, que busca a conver-
gência de dados provenientes de 
diversas fontes e sistemas, cons-
truindo uma visão coesa e holística. 
Ao adotar esse conceito, as empre-
sas envolvidas com o BIM têm a 
oportunidade de aprimorar suas 
práticas, reconhecendo o valor crí-
tico dos dados em todos os estágios 
do ciclo de vida de um projeto de 
construção.

Uma consequência desse mo-
vimento é a obtenção de um foco 
maior em processos. Isso significa 
que uma simples coleta de dados 
de obra, sem a associação com o 
workflow para garantir sua quali-

dade, ou elementos como GPS para 
apoiar a conformidade da coleta, 
trarão risco à produção do modelo. 
Este deve ser o tema mais comple-
xo de ser abordado, pois trata-se de 
processos em uso e arraigados na 
cultura das empresas, ou seja, fatal-
mente será o maior desafio.

Somado a esse cenário, as nu-
vens de pontos poderão ser um 
game changer dentro deste movi-
mento, principalmente se associa-
das com tecnologias de Inteligên-
cia Artificial e Realidade Virtual. 
Nos últimos anos, o foco foi no 
aprendizado da aquisição destas 
nuvens, que eram normalmente 
utilizadas para levantamento dos 
ativos para projetos de retrofit ou 
como ferramenta para produção 
de as built.

Em 2024 veremos o avanço 
do uso na supervisão e no geren-
ciamento, com os algoritmos de 
Inteligência Artificial apoiando no 

controle qualitativo e a compara-
ção com BIM no avanço físico. Os 
recursos de Realidade Virtual serão 
muito úteis para uma imersão no 
ativo e na construção, até mesmo 
como uma documentação viva do 
avanço, trazendo uma tendência 
em que as fotos bidimensionais e 
os relatórios descritivos se torna-
rão coisas do passado.

Diante dessa realidade, pode-
mos escolher se olhamos o copo 
como meio vazio ou meio cheio. 
Com o cenário complexo em que 
estamos vivemos e com todas estas 
possibilidades, é possível afirmar 
que nunca tivemos uma janela tão 
clara para a disrupção, assim como 
para novos players e, como conse-
quência, o crescimento deste mer-
cado.

Porém, para alcançarmos esse 
oásis do setor de Engenharia, é pre-
ciso apostar em novas tecnologias, 
na digitalização e na consagrada 

Transformação Digital. E quando 
falamos em inovação, precisamos 
ter em mente que os investimentos 
em recursos tecnológicos requerem 
a mudança do modus operandi an-
terior, alterando os processos e os 
entregáveis. Uma cultura de mu-
dança precisa ser estabelecida para 
que os investimentos em inovação 
façam sentido.

E na soma de tudo isso, não 
podemos esquecer do ESG (do 
inglês Environmental, Social and 
Governance), que passou a ser uma 
imposição do mercado e trazem na 
esteira práticas importantes, mas 
que requerem o investimento em 
tecnologia.

No final do dia, o movimento 
correto de digitalização deve en-
volver um pensamento estratégico 
e ter como premissa a definição 
dos objetivos do negócio com uma 
lista de propósitos a serem alcan-
çados.

Atualmente, o tema das licitações 
tem ganhado bastante repercussão 
para as pessoas que trabalham ou pre-
tendem trabalhar na esfera pública, 
ou que atuam em empresas que for-
necem produtos e serviços ao setor 
público, devido à recente publicação 
da nova norma geral das contratações 
e licitações públicas.

Em 1º de abril de 2021 foi publi-
cada a nova lei de licitações e con-
tratações públicas, a Lei nº 14.133, 
que veio para substituir às Leis nº 
8.666/1933 (antiga lei geral de licita-
ções e contratos), a nº 10.520/2002 
(Lei do Pregão) e a nº 12.462/2011 
(Lei do Regime Diferenciado de Con-
tratações Públicas – RDC).

Como regra de transição entre 
os sistemas, inicialmente a lei previu 
a possibilidade de utilização conco-
mitante dos dois regimes, durante 
dois anos, desde que não fossem 
utilizados os dois sistemas na mesma 
contratação. Porém, em 31/03/2023, 
considerando que ainda muitos entes 
públicos não estavam prontos para a 
migração total para o novo regime, 
o prazo foi prorrogado até o fim de 
2023.

Assim, a partir de 1º/1/2024 so-
mente pode ser utilizada a Lei nº 
14.133/2021 para as novas contrata-
ções. Só que o sistema antigo ainda 
continuará caminhando ao nosso 
lado durante um bom tempo, pois to-
dos os contratos firmados pelas regras 
anteriores, deverão seguir o mesmo 
regime até a sua conclusão, isso con-
tando as possíveis prorrogações de 

contratos.
Existem importantes diferenças 

nas compras realizadas na esfera pú-
blica e na esfera privada que devem 
ser totalmente compreendidas para o 
início do estudo do processo licitató-
rio e das compras públicas como um 
todo.

Uma pessoa, em sua vida particu-
lar, ou uma empresa privada possuem 
autonomia de escolha, elas podem 
fazer tudo que a lei não proibir. 
Quando uma pessoa decide adquirir 
um sofá, por exemplo, ela avaliará 
o modelo que mais lhe agrada, que 
atenda suas necessidades e de sua fa-
mília, dentro do valor que ela possa 
pagar, escolhendo a cor, o tecido e a 
loja que ela vai comprar. Ainda poderá 
decidir entre um sofá novo ou usado, 
bem como se vai pagar à vista ou par-
celado. Enfim, possui total liberdade 
de escolha dentro de critérios que 
ela mesmo definirá e que o mercado 
oferece.

Uma empresa privada também 
tem grande liberdade de escolha 
quando resolve adquirir um produto 
ou contratar um serviço. Uma empre-
sa pode decidir fazer uma grande festa 
de confraternização com seus funcio-
nários, contratando um show de um 
artista renomado, servindo bebidas 
e comidas à vontade, com prêmios 
para os seus colaboradores, sem dar 
nenhuma satisfação às pessoas, ape-
nas devendo seguir regras internas 
da própria empresa, que ela mesma 
definirá.

Tais cenários se modificam quan-

do falamos em aquisições ou contra-
tações realizadas por algum ente pú-
blico. O setor público só poderá fazer 
o que é previsto em lei. Lei entendida 
no sentido amplo, englobando todas 
as normas, como leis, decretos, re-
gulamentos, instruções normativas, 
entre outros.

O objetivo das contratações públi-
cas é sempre cumprir uma finalidade 
de interesse público, portanto é uma 
atividade vinculada a um fim, e para 
que isso ocorra de forma honesta, 
sem privilégios ou preferências, re-
gras procedimentais rígidas devem 
ser observadas. E a esse procedimen-
to damos o nome de licitação.

Além das licitações propriamente 
ditas, que atualmente são divididas 
em cinco modalidades: pregão, con-
corrência, concurso, leilão e diálogo 
competitivo; ainda temos as contrata-
ções diretas, que podem ocorrer por 
dispensa de licitação ou por inexigibi-
lidade de licitação.

A Lei nº 14.133/2021 deixou de 
definir a modalidade de licitação pelo 
valor da contratação, mas agora defi-
ne de acordo com a complexidade e 
características da contratação. Por isso 
deixaram de existir as modalidades 
“tomada de preços” e “convite”, pre-
vistas na Lei nº 8666/1993.

A nova lei veio para modernizar 
alguns procedimentos, bem como 
para trazer para dentro da lei defi-
nições que antes só encontrávamos 
em Decretos, Instruções Normativa 
e até mesmo na jurisprudência dos 
Tribunais de Contas ou dos Tribunais 

2 OpiniãO

aos próprios pais, os enganando. 
É claro que nesse caso, não houve 
maldade, que foram apenas víde-
os para divertir e ver a reação dos 
pais. Contudo, servem também 
de alerta acerca do perigo des-
sas novas funcionalidades. Quem 
atua no universo do marketing di-
gital já conhece bem esse recurso, 
mas, ainda assim, não está imune 
aos riscos do clone de voz.

E como esse tipo de golpe 
funciona? Há algumas formas de 
clonar a voz de uma pessoa. Exis-
tem robôs de Telegram que fazem 
buscas com o nome de alguém. A 
busca retorna diversas informa-
ções daquela pessoa, incluindo 
nome de parentes, números de 
telefone e outros dados úteis para 
quem pratica o golpe. Com as 
informações em mãos, o golpista 
usa uma foto da vítima num perfil 
de um novo número, entra pelo 
aplicativo Whatsapp e aí tem to-
dos os ingredientes para seu deli-
to. Na sequência, segue o seguin-
te roteiro: manda uma mensagem 
de áudio para um parente, que ao 

ouvir a voz editada por Inteligên-
cia Artificial, acaba por acreditar 
e, então, se torna presa fácil para 
o golpista.

Trata-se de um grande perigo. 
Claro, há quem seja mais descon-
fiado e, ao receber esse tipo de 
mensagem, toma o cuidado de 
apurar e confirmar com o parente 
ou amigo se realmente aquele áu-
dio foi enviado por ele. Mas, nem 
todos são precavidos e atentos 
ou mesmo conhecedores que há 
esse golpe sendo praticado. Note 
que há um agravante: não é uma 
simples mensagem de texto, mas 
um áudio com a mesma voz de 
seu conhecido. Imagina, então, 
um idoso receber no WhatsApp 
um áudio do neto, chorando ou 
fazendo alguma coisa do tipo, 
pedindo dinheiro, por exemplo. 
É bem provável que ele se torne 
vítima do golpe.

Há ainda um aperfeiçoamento 
desse golpe, onde os criminosos 
pegam material nas redes sociais, 
principalmente de pessoas bem 
ativas, que produzem bastante 

conteúdo, porque usa como vasto 
material para proceder as edições 
e com a Inteligência Artificial fa-
zer desses conteúdos, novas e 
falsas mensagens por meio da clo-
nagem de voz.

O risco é para todos e as me-
didas para reduzi-los e evitar pre-
juízos financeiros e, claro, emo-
cionais, passa por alguns poucos, 
mas eficazes cuidados: desconfie 
de números novos, inclusive no 
Whastapp. Antes de manter co-
municação, principalmente quan-
do envolve pedido de dinheiro, 
busque formas de confirmar com 
o contato, amigo ou parente se 
realmente houve alteração de nú-
mero. Informe pessoas mais idosas 
que hoje há esse tipo de golpe e as 
alerte para que sempre confirme a 
informação, antes de dar sequência 
a uma conversa que certamente a 
levará a se tornar mais uma vítima. 
Como colocado no início, a tecno-
logia vem para agregar bastante à 
nossa vida, mas precisamos nos 
adaptar e saber nos proteger de 
quem a usa para o mal.

Superiores. Além disso trouxe inova-
ções como grande ênfase na fase de 
planejamento e nas ferramentas de 
transparência, onde se sobressai a 
criação do Portal Nacional de Contra-
tações Públicas – PNCP.

O PNCP reúne todas as contra-
tações públicas feitas no Brasil, de 
todos os entes, com o intuito de 
possibilitar maior transparência das 
contratações realizadas, facilitando a 
atuação dos órgãos de controle e até 

mesmo da população e das empresas 
interessadas em fornecer para o setor 
público.

Tais medidas ainda estão em 
processo de implantação em muitos 
órgãos, mas já são um grande passo 
para que as contratações públicas 
deixem de ser utilizadas para desvios 
e corrupção, mas sim como uma im-
portante ferramenta de fomento da 
economia, auxiliando setores menos 
privilegiados da economia ou da so-

ciedade, bem como incentivando a 
prática de ações sustentáveis em to-
dos os aspectos, visando promover 
o desenvolvimento social, econômi-
co, ambiental, ético e jurídico-polí-
tico.

As licitações e as contratações 
públicas são temas bastante comple-
xos, que exigem do profissional que 
atuará com isso muita dedicação e 
estudo para compreender quais fer-
ramentas utilizar e em quais casos.
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PAI VEREADOR 

Pouca gente sabe, mas o pai do vice-prefeito Guilherme 
Guimarães, Alvimar Gonçalves de Oliveira, que dá nome à 
avenida do Córrego Bicano, foi vereador em Montes Claros 
na legislatura 1983-88. Ele era médico e exerceu o mandato 
num período em que muitos profissionais da Medicina eram 
eleitos para a Câmara Municipal. Hoje, coisa rara, o Legisla-
tivo montes-clarense não tem nenhum médico entre os 23 
vereadores.

AUDIÊNCIA PÚBLICA 

Nesta sexta-feira (22), a Câmara Municipal realiza audiên-
cia, a pedido do vereador Claudim da Prefeitura, na antiga 
Escola Técnica. Na oportunidade, deverá ser anunciada a 
efetivação de agentes comunitários de saúde e agentes de 
combate às endemias que ingressaram no corpo da Prefei-
tura de Montes Claros através de processo seletivo. Medida 
semelhante já ocorreu na gestão do ex-prefeito Athos Avelino 
(2005-08). Aceno importante do vereador Claudim, que tam-
bém é servidor efetivo, à sua primeira base eleitoral, que ga-
rantiu a sua primeira eleição lá em 2008, formada justamente 
pelos funcionários públicos municipais. 

TEMPO DE TV 

Para uma cidade do tamanho de Montes Claros, onde é 
humanamente impossível um candidato a prefeito percorrer 
todos os bairros e comunidades numa campanha eleitoral, 
a campanha pela TV e rádio é fundamental. Claro que tem 
as redes sociais, importantíssimas, mas a mensagem trans-
mitida por canais “comerciais” acaba tendo mais autoridade 
junto ao eleitor. Portanto, o tempo de TV e rádio é algo pri-
mordial na definição do partido de um candidato ao Palácio 
da Cula Mangabeira. 

TEMPO DE TV II

O tempo de TV é definido de acordo com a bancada de 
deputados federais que cada partido elegeu nas últimas 
eleições. Os maiores tempos são do PL (Maurício da Santa 
Casa), seguido, nesta ordem, por PT (Paulo Guedes), UNIÃO 
BRASIL (Guilherme Guimarães), PP (que ainda não definiu 
candidato, nem apoio na majoritária), MDB (de Tadeuzinho, 
que tende a ficar neutro), PSD (Gil Pereira, hoje coligado 
com Guilherme), Republicanos (ainda sem definição), PDT 
(Délio Pinheiro), PSB (hoje com Délio Pinheiro) e PSDB (fe-
derado ao Cidadania do prefeito Humberto Souto). 

PSB

Fonte da coluna informa que uma nova comissão provisó-
ria do PSB, partido do vice-presidente Geraldo Alckmin, foi 
ou ainda será publicada (não encontrei a publicação até o fe-
chamento da coluna) com nomes indicados pelo suplente de 
deputado e pré-candidato a prefeito Délio Pinheiro. A fonte 
disse que o presidente seria o escritor e presidente da Aca-
demia Montesclarense de Letras, professor Édson Andrade. 

LANÇAMENTO 

Por falar em Édson Andrade, nesta sexta-feira, às 20 horas, 
no Centro Cultural Hermes de Paula, ele promove o lança-
mento do seu mais novo livro “O Amor no Divã”. Também 
na agenda do fim de semana, ainda na região da Matriz, a 
Unimontes promove o festival “Pelas Trilhas do Velho Chico”, 
com shows, oficinas, debates e mais. Começou na quinta e 
vai até domingo com atividades no Corredor Cultural e no 
Museu Regional do Norte de Minas. 

PT PIRAPORA

Ainda nesta sexta-feira (22), acontece plenária do PT de 
Pirapora, com a presença da deputada estadual Leninha. A 
pauta vai ser eleições municipais e o partido deverá ratificar 
o apoio à reeleição do atual prefeito Alex Cesar. O PT vai lan-
çar chapa completa ao legislativo piraporense, juntamente 
com os demais partidos da Federação Brasil da Esperança, 
ou seja, PV e PCdoB. 

Câmara dos Deputados aprova 
nova reforma do ensino médio

Prefeitura e SAAE premiam alunos 
em Pirapora

Governo federal sanciona lei 
que amplia Política Nacional da 
Agricultura Familiar

Secretaria de saúde de Janaúba realiza 
capacitação entre médicos e enfermeiros 

A Câmara dos Deputados apro-
vou na quarta-feira (20/3) a nova 
reforma do ensino médio, que tem 
o objetivo de adequar as alternativas 
de formação dos estudantes à realida-
de das escolas. O texto muda alguns 
pontos da reforma do ensino médio 
de 2017 (Lei 13.415/17) e será agora 
enviado ao Senado.

De autoria do Poder Executivo, 
o Projeto de Lei 5230/23 foi aprova-
do na forma de um substitutivo do 
relator, deputado Mendonça Filho 
(União-PE). Ele manteve o aumento 
da carga horária da formação geral 
básica para 2.400 horas, somados 
os três anos do ensino médio, para 
alunos que não optarem pelo ensino 
técnico.

A carga horária total do ensino 
médio continua a ser de 3.000 horas 
nos três anos (5 horas em cada um 
dos 200 dias letivos anuais).

Para completar a carga total nos 
três anos, esses alunos terão de es-
colher uma área para aprofundar os 
estudos com as demais 600 horas, 
escolhendo um dos seguintes itine-
rários formativos: linguagens e suas 
tecnologias; matemática e suas tec-
nologias; ciências da natureza e suas 
tecnologias; ou ciências humanas e 
sociais aplicadas.

Atualmente, a Lei de Diretrizes e 
Bases da Educação (LDB) define um 
total de 1.800 horas para a formação 

geral básica, direcionando 1.200 ho-
ras para os itinerários de formação, 
após a reforma do ensino médio de 
2017. Na época, Mendonça Filho era 
ministro da Educação e enviou a re-
forma por meio de medida provisória 
ao Congresso Nacional.

Carga horária

O ministro da Educação, Camilo 
Santana, acompanhou a votação da 
proposta e disse que o diálogo ga-
rantiu a aprovação das 2.400 horas 
de formação geral básica, a essência 
do projeto. Afirmou ainda que 80% 
dos estudantes defenderam o ensino 
técnico profissionalizante integrado 
com o ensino médio.

Formação técnica

No caso da formação técnica e 
profissional, um dos itinerários pos-
síveis para as escolas ofertarem aos 
estudantes, a formação geral básica 
será de 1.800 horas. Outras 300 ho-
ras, a título de formação geral básica, 
poderão ser destinadas ao aprofun-
damento de estudos em disciplinas 
da Base Nacional Comum Curricular 
diretamente relacionadas à formação 
técnica profissional oferecida.

Como esses dois módulos totali-
zam 2.100 horas, outras 900 horas fi-
carão exclusivamente para as discipli-

Acontece na terça-feira (19/3), 
mais uma iniciativa da Secretaria de 
Saúde da Prefeitura de Janaúba em 
capacitar médicos e enfermeiros 
que atuam na Atenção Primária à 
Saúde. Desta forma, a administra-
ção ‘Um Novo Tempo, Uma Nova 
História’ possibilita o aprimora-
mento dos profissionais para que 
sejam estabelecidos o cuidado 
absoluto e o tratamento eficaz dos 

pacientes.
O secretário municipal de Saú-

de, Helvécio Campos Albuquerque, 
ressalta que essa capacitação faz 
parte do projeto Educação Perma-
nente proporcionando oportunida-
des aos profissionais aprimorarem 
os seus conhecimentos e que po-
sam contar com melhores condi-
ções para desempenharem as suas 
funções.

Durante a capacitação, os mé-
dicos e enfermeiros recebem ins-
truções quanto ao atendimento de 
pacientes hipertensos, diabéticos e 
gestantes.

Essa capacitação foi elaborada 
pela equipe composta pelo secre-
tário municipal de Saúde, médico 
Helvécio Campos Albuquerque, 
pela secretária adjunta de Saúde, 
enfermeira Juliana Amélia da Silva 

Mendes, pela Diretora Municipal 
da Atenção Primária à Saúde, enfer-
meira Fernanda Costa Rodrigues, e 
pelos profissionais médicos Louise 
Cardoso Reis, médica e coordena-
dora técnica da capacitação, Isa-
bella Marques, médica ginecolo-
gista e obstetra, Larissa Alves Ruas, 
medica endocrinologista, e Uiliam 
Oliveira, médico cardiologista. (As-
com Prefeitura de Janaúba)

A semana começou com sor-
teio e entrega de prêmios aos 
alunos que participaram do Pro-
grama Municipal de Coleta Sele-
tiva ‘Separe, não pare’. O evento 
aconteceu no pátio do Centro de 
Convenções.

O evento contou com a pre-
sença do prefeito Alex Cesar, se-
cretários de governo, vereadores, 
representantes do Codanorte, alu-
nos, professores e gestores das re-

des de ensino Municipal, Estadual 
de Pirapora.

O Programa lançado em 2022 
pela Prefeitura de Pirapora em 
parceria com o SAAE visa promo-
ver um meio ambiente sustentável 
por meio da reciclagem.

De acordo com o diretor do 
Saae, Luiz Claudio Costa, o en-
volvimento com as escolas no 
programa é fundamental para 
ampliar o trabalho de conscienti-

zação ambiental. “Os números são 
muito positivos, mais de quatro 
toneladas de material deixaram de 
ir para o lixo, e foram entregues 
aos catadores para comercializa-
ção, graças ao trabalho das nossas 
crianças. Isso é fantástico, através 
das nossas crianças conseguimos 
ajudar o meio ambiente e ainda 
garantir renda para diversas famí-
lias que atuam no setor”, afirmou 
Pastor Luiz.

O prefeito Alex Cesar destacou 
que o Programa de coleta Seletiva 
Municipal ‘Separe, não Pare’ con-
tinuará em 2024 em toda rede de 
ensino, “esse programa é muito 
importante, pois além de promo-
ver nas unidades de ensino ações 
ambientais que fortalece a Coleta 
Seletiva, e ainda gera renda para 
os catadores da Cooperativa e As-
sociação de Catadores de Pirapo-
ra”. (Anna Carolina Palma)

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva sancionou a Lei 14.828, de 
2024, que amplia as ações atendidas 
pela Política Nacional da Agricultura 
Familiar e Empreendimentos Fami-
liares Rurais. O texto inclui entre os 
aspectos a serem considerados no 
programa a modernização sustentá-
vel, a inovação e o desenvolvimento 

tecnológico. A norma foi publicada 
no Diário Oficial da União dessa quin-
ta-feira (21/3).

A lei é resultado de um proje-
to da Câmara dos Deputados (PL 
5.826/2019). Aprovado pelo Senado 
em fevereiro, o texto recebeu rela-
tório favorável do senador Alan Rick 
(União-AC).

A norma muda a Lei da Agricultura 
Familiar (Lei 11.326, de 2006). A reda-
ção anterior estabelecia 12 áreas que 
poderiam ser consideradas na Políti-
ca Nacional da Agricultura Familiar. 
Entre elas: crédito e fundo de aval, 
infraestrutura e serviços, pesquisa, 
assistência técnica e extensão rural.

A Lei 14.828, de 2024, inclui 

dois novos dispositivos na Lei da 
Agricultura Familiar. De acordo 
com o texto, o planejamento e a 
execução de ações do programa 
também devem considerar os se-
guintes aspectos: modernização e 
desenvolvimento sustentáveis; e 
inovação e desenvolvimento tecno-
lógicos. (Agência Senado)

nas do curso técnico escolhido pelo 
aluno quando ofertado pela escola, 
totalizando assim 3 mil horas.

Segundo o texto aprovado, o 
ensino médio será ofertado de for-
ma presencial, mas será admitido, 
excepcionalmente, que ele seja 
mediado por tecnologia, na forma 
de regulamento elaborado com a 
participação dos sistemas estaduais 
e distrital de ensino.

Itinerários

Como os itinerários são formata-
dos de acordo com o contexto local 
e as possibilidades dos sistemas de 
ensino, o estudante poderá optar 

por uma complementação com 
itinerários focados em duas áreas 
diferentes: matemática e ciências 
da natureza, por exemplo; ou lingua-
gens e ciências humanas.

A montagem dos itinerários de-
penderá de diretrizes nacionais a 
serem fixadas pelo Ministério da Edu-
cação com a participação dos sistemas 
estaduais de ensino, reconhecidas as 
especificidades da educação indígena 
e quilombola.

Esses sistemas, por sua vez, deve-
rão apoiar as escolas para a realização 
de programas e projetos destinados a 
orientar os alunos no seu processo de 
escolha dos itinerários. (Com infor-
mações da Agência Câmara)
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Ação ‘Minas Unida Contra o Aedes’ 
promove bota fora em Pirapora

Ammesf informa sobre adesão à retomada 
de obras em unidades de saúde

Banco do Nordeste 
integra projeto de 
criação da moeda 
digital do Brasil

    PRORROGADO DE PRAZO

Real digital (Drex) deve ser lançado 
oficialmente em dezembro para uso no 
sistema bancário
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A Associação dos Municípios 
da Bacia do Médio São Francisco 
(Ammesf ) informa aos prefeitos 
e gestores municipais na Saúde, 
que o programa de retomada de 
obras teve o seu prazo prorrogado 
até o dia 15 de abril. De acordo 
com o Ministério da Saúde, das 
5.573 obras paralisadas, 2.445 ain-
da estão disponíveis para reativa-
ção. A iniciativa é parte do Pacto 
Nacional pela Retomada de Obras 
Inacabadas, mas depende da ma-

nifestação de interesse por parte 
dos gestores, através do sistema 
InvestSUS.

Conforme os registros efetu-
ados até a última semana, foram 
realizados 3.128 pedidos de reati-
vação para obras em unidades de 
saúde em todo o País. Na projeção 
do Ministério da Saúde, poderão 
ser retomadas 4.207 Unidades Bá-
sicas de Saúde (UBSs), 833 acade-
mias da saúde, a construção e am-
pliação de 198 Unidades de Pronto 

Atendimento (UPAs), 93 Centros 
de Atenção Psicossocial (Caps), 72 
unidades de acolhimento, além de 
Centros Especializados em Reabili-
tação (CERs), oficinas ortopédicas e 
obras de ambiência.

“Sem dúvida, é uma grande 
oportunidade para os prefeitos que 
ainda não conseguiram concluir 
obras de gestões anteriores, o que 
provoca muitas dificuldades no pla-
nejamento financeiro das gestões. 
No entanto, é importante salientar 

que a portaria que respalda esses 
recursos, não prevê um orçamento 
para os equipamentos e o funcio-
namento destes novos serviços, 
havendo risco de o município 
custear sozinho a longo prazo”, 
advertiu Pedro Braga, presidente 
da Ammesf.

Na Cartilha sobre Retomada de 
Obras, os gestores encontram as 
orientações para reativação ou re-
pactuação, os prazos e os critérios 
de priorização. (Ascom Ammesf )

A Prefeitura de Pirapora e o 
Comitê Municipal das Arboviroses 
após reunião no CEPS (Centro de 
Educação Permanente em Saúde), 
informaram que está confirmado 
para ser realizado neste sábado 
(23/3), mais uma Ação Minas Unida 
Contra o Aedes – Bota Fora Pirapo-
ra.

O secretário de saúde Rafael 
Lana explicou que, “a coleta acon-
tecerá nos bairros Santos Dumont e 
Santa Terezinha, de 8h às 12h, com 
concentração na praça Dr. Carlos 
Rabelo, ao lado da antiga Autonor-
te”.

A coordenadora da Vigilância 
ambiental, Luana Soares informou 
quais serão os materiais inservíveis 
a serem recolhidos no dia do muti-
rão:  sucatas em geral: tanques de 
lavar, tanque de cimento, quadro de 
bicicleta, cadeiras velhas, panelas, 
latas de tinta, tambores, vasos sani-
tários em desuso, calhas, carrinho 
de mão, geladeira, fogão e churras-
queira. Serão recolhidos também 

os recipientes plásticos em geral: 
lonas plásticas, bacias, banheira, 
piscinas plásticas, caixa térmica e 
de isopor, garrafa pet, caixa d’água, 
canos, brinquedos plásticos, mesa 
e cadeira plástica, cadeirinha de 
bicicleta. Além de material rodante: 
câmara de ar, pneus de bicicleta e 
veículo”, relatou.

“Para que não haja atraso e os 
materiais não fiquem para trás, é 
necessário deixá-los na porta de 
casa na sexta feira a noite. É impor-
tante organizar bem o material de 
forma que não atrapalhe a passa-
gem dos pedestres. Restos de mate-
rial de construção, podas de árvore 
e vidros não serão recolhidos”, 
orientou a coordenadora.

“Somente com a conscientização 
da população em realizar determi-
nadas tarefas, somado ao trabalho 
eficaz da força tarefa do Comitê de 
enfrentamento às Arboviroses, alia-
do ao compromisso da gestão mu-
nicipal, dos profissionais da Secre-
taria de Saúde e dos vários parceiros 

 
O Banco do Nordeste (BNB) ini-

ciou, em fevereiro, sua participação 
no projeto de desenvolvimento da 
moeda digital do Brasil, o Drex. A 
instituição integra um dos consórcios 
criados pelo Banco Central (Bacen) 
para realizar testes utilizando ferra-
mentas do sistema financeiro para 
avaliar a segurança das operações. 
Pelo cronograma do Bacen, o real 
digital será lançado, oficialmente, em 
dezembro deste ano e para ser utiliza-
do no sistema blockchain.

Segundo o gerente do Hub de 
Inovação do BNB (Hubine), Carlos 
Eduardo Gaspar, a nova moeda digital 
trará agilidade às operações, aumento 
na segurança dos processos, redução 
de custos operacionais e consequen-
te diminuição dos juros aos clientes. 
“Nesse sistema, o dinheiro não exis-
te fisicamente. O que existe é um 
registro em uma blockchain, que 
é uma espécie de livro de registros 
compartilhado, que dá segurança 
praticamente absoluta a transações e 
rastreamento de ativos. Para que uma 
transferência seja efetivada, milhares 
de computadores no mundo têm de 
validar as informações repassadas pe-
las duas partes”, explica.

O superintendente de Tecnologia 
da Informação do BNB, Oscar Sar-
quis, explica que, no contexto de TI, 
o Banco do Nordeste está buscando 
se antecipar ao cronograma já em 
fase piloto. Um grupo de técnicos es-
pecialistas foi destacado como ponto 
focal para condução e participação 
ativa nos fóruns. Esse mesmo grupo 
tem atuado também em construir as 
pontes necessárias com os ambientes 
de negócio para viabilizar um modelo 
que permita a tokenização de ativos e 

sua operacionalização na rede Drex.
“A participação do Banco do Nor-

deste é estratégica uma vez que pode 
se antecipar na definição de pautas 
que se relacionam com arquitetura de 
solução, infraestrutura de rede, priva-
cidade e segurança das transações e 
informações, além de poder encon-
trar um modelo de uso que torne a 
operação Drex viável do ponto de vis-
ta financeiro. Toda equipe de TI tem 
buscado atuar em ações de inovação 
e transformação digital e essa será 
uma oportunidade de conectarmos o 
Banco do Nordeste à esteira de inova-
ção do dinheiro do futuro”, comple-
menta Oscar.

O principal ganho é a agilidade 
nos processos, como explica o gestor 
do Hubine. “Como funciona hoje? O 
registro de um carro, por exemplo, 
fica no cartório. Se eu for comprá-lo, 
tenho de conferir a propriedade, se 
não está dado como garantia, vou 
ao cartório, as duas partes fazem re-
gistros de compra e venda, transfe-
rência... Imagina esse registro sendo 
eletrônico e inviolável. Na hora de 
comprar, o contrato eletrônico con-
fere se uma parte tem o dinheiro e 
se a outra possui o bem. O próprio 
sistema faz a transferência automática 
e de forma imediata. Além do tempo 
para a troca de propriedade entre as 
partes, elimina uma série de partici-
pantes de um processo físico conven-
cional”, explica Eduardo Gaspar.

O Banco do Nordeste participa do 
consórcio de empresas liderado pela 
Tecban, especializada em tecnologia 
para serviços bancários. Também 
estão no grupo Banco da Amazônia, 
Pinbank Brasil, Dinamo, Banco Arbi, 
Ntokens, ClearSale, Foxbit Servicos, 
CPQD, AWS e Parfin.

que estão participando, como: a 
Guarda Municipal, Associação dos 
Bairros, as secretarias municipais, 

vereadores, a GRS, Defesa Civil de 
Pirapora, militares; Corpo de Bom-
beiros, o comércio e a indústria, to-

dos engajados no compromisso em 
combater os focos do mosquito da 
dengue em Pirapora”, agradeceu o 

diretor de Promoção e Atenção à 
Saúde, Mário Cristiano da Cunha. 
(Kelly Cristina)
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Roda de conversa sobre 
violência contra a mulher 
reúne comunidade acadêmica 

Cead/ IFNMG abre processo 
seletivo para professor 
substituto de Informática

Programa capacita diretores 
das escolas estaduais de 
Minas Gerais

Evento traz novidades tecnológicas, implementos e insumos 
agrícolas, além de abordagem e soluções de práticas 

sustentáveis para os cafeicultores

O evento reuniu a comunidade acadêmica
Thereza Raquel Bethônico apresentou uma perspectiva 

histórica do que é ser mulher

Montes Claros, quarta-feira, 31.01.2024
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SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

ESTRADAS SÃO INTERDITADAS NO 
VALE DO MUCURI

Fortes chuvas que estão atingindo diversas cidades do 
Vale do Mucuri têm causado inúmeros transtornos, com 
estradas interditadas e diversas pessoas estão sem con-
seguir se deslocar, inclusive para atendimento médico. 
A ponte que liga Umburatiba a Nanuque, assim como o 
trecho que faz a ligação de Carlos Chagas com o distrito 
de São Pedro estão comprometidos devido aos efeitos das 
tempestades. A MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
está interditada por causa de erosão, impedindo qualquer 
tipo de trânsito. ( Jornal Em Tempo – Nanuque)

AGRICULTURA FAMILIAR RECEBERÁ 
FERTILIZANTES

O secretário Municipal de Agricultura Pecuária e Abaste-
cimento de Governador Valadares, Ivan Fialho, represen-
tou o prefeito André Merlo em uma cerimônia na Cidade 
Administrativa em Belo Horizonte. O evento oficializou 
a nova parceria entre o Governo do Estado e a empre-
sa Harsco Environmental para a doação de fertilizantes 
a agricultores familiares de nove unidades regionais da 
Emater-MG.  ( Jornal da Cidade – Governador Valadares)

GRUPO CORRE 304 KMS ATÉ APARECIDA

Um grupo de 24 pessoas, que saiu de Juiz de Fora, per-
correu mais de 300 quilômetros até chegar em Aparecida, 
no interior de São Paulo, na noite de sábado (27). Os fiéis 
deram início à segunda edição Desafio da Fé, que partiu 
do Expominas, em Juiz de Fora, com direção à Basílica de 
Nossa Senhora Aparecida na última sexta. Foram 21 corre-
dores e três pessoas prestando apoio ao grupo, que che-
gou à cidade paulista na noite do dia seguinte e percorreu, 
ao todo, em sistema de revezamento, 304 quilômetros em 
26 horas e 49 minutos.  Os 24 participantes percorreram 
diversas cidades dos estados de Minas Gerais, Rio de Janei-
ro e São Paulo para chegar à Basílica de Nossa Aparecida, 
e revezaram entre si a cada dez quilômetros, conforme ex-
plica Marcio Lopes, um dos corredores que completou o 
desafio. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora )

ASSOCIAÇÃO COMEMORA 90 ANOS

 A Associação Comercial e Empresarial de Ouro Pre-
to (Aceop), no último sábado (17), celebrou os seus 90 
anos de fundação. Uma cerimônia, com a presença de 
autoridades e associados, foi realizado na sede da insti-
tuição. Durante a cerimônia, também foram apresentados 
as ações que foram realizadas em 2023 e ações que serão 
implementadas ao longo de 2024, como o projeto Sacada 
Cultural. Ainda, durante o seu discurso, Natalino falou da 
relevância da colaboração entre o setor empresarial e o 
governo para superar desafios e fomentar um ambiente de 
negócios ainda mais sólido e inovador. ( O Liberal – Ouro 
Preto)

REVITALIZAÇÃO NO PARQUE É INICIADA

A Citur (Circuito Integrado do Turismo de Poços de 
Caldas) recebeu recentemente a aprovação do Projeto de 
Revitalização Ambiental  de parte da área do Parque do 
Cristo. O projeto visa a supressão con-trolada de árvores 
exóticas, como Pinus e Eucalipto, que não são nativas do 
Brasil e tem impactado negativamente a biodiversidade 
local. Para dar início ao PRAD, a CITUR contratou uma 
empresa de Engenharia e Meio Ambiente, com especialis-
tas em Engenharia Ambiental e Agronômica, para análise 
ambiental da área, elaboração do projeto e solicitação das 
aprovações junto aos órgãos competentes. Os trabalhos 
envolvendo os estudos técnicos e elaboração do projeto 
de revitalização tiveram início em janeiro de 2023.  ( Jornal 
da Cidade – Poços de Caldas)
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MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
totalmente interditada 

O rio Pacuí é afluente do Rio São Francisco e integra a Bacia do Rio São Francisco

Atração de investimentos tem ampliado a empregabilidade no estado

Comitês elaboram propostas 
de águas superficiais e 
subterrâneas

Minas registra saldo superior 
a 140 mil empregos com 
carteira assinada em 2023

GIRLENO ALENCAR

Os Comitês das Bacias dos Rios 
São Francisco e Jequitaí-Pacuí ini-
ciaram a elaboração das propostas 
de enquadramento dos corpos de 
águas superficiais e implantação de 
um programa de monitoramento 
das águas subterrâneas. O assunto 
foi discutido durante a primeira 
consulta pública para elaboração 
da Proposta de Enquadramento 
dos Corpos de Águas Superficiais 
e da Proposta Conceitual para a 
Implantação de um Programa de 
Monitoramento das Águas Subter-
râneas na Bacia Hidrográfica dos 
Rios Jequitaí-Pacuí-SF6 (SF6).

Financiado pelo Comitê da Ba-
cia Hidrográfica do Rio São Fran-
cisco, o trabalho ainda vai com-
preender as etapas de Prognóstico, 
Proposição de Metas relativas às 
Alternativas de Enquadramento 
de Águas Superficiais, Programa 
de Efetivação do Enquadramento 
de Águas Superficiais e a Proposta 
Conceitual para a Implantação de 
um Programa de Monitoramento 
das Águas Subterrâneas.

Na primeira consulta pública 
foi apresentado o Relatório em 
Elaboração do Diagnóstico da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequita-
í-Pacuí com dados sobre as águas 
superficiais e subterrâneas. De 
acordo com o relatório elaborado 
pela Ecoplan Engenharia, empresa 
contratada pelo CBHSF através da 
Agência Peixe Vivo, o maior uso 
de água nos rios é da agricultura 
irrigada, representando 93,22% da 
demanda hídrica. Da demanda to-
tal, 60,67% estão concentradas na 
sub-bacia Sudoeste.

Além disso, também existem 
áreas de conflitos pelo uso dos 
recursos hídricos. O diagnóstico 

apontou indisponibilidade hídrica 
aferida pelo balanço hídrico de va-
zões outorgadas, no qual a deman-
da pelo uso dos recursos hídricos é 
superior à vazão outorgável. Com 
isso, existe uma área de conflito 
por uso de recursos hídricos, lo-
calizada na bacia do Rio Formoso. 
Também foram identificados des-
vios padrões de qualidade para as 
variáveis indicadoras de sólidos, 
turbidez (28,18%), sólidos em sus-
pensão totais (24,12%), e cor verda-
deira (22,79%), associadas ao apor-
te de poluentes, devido a processos 
erosivos, à mineração e ao uso e 
manejo não sustentável do solo na 
atividade agropecuária.

Quanto à qualidade de água 
ainda foi apontado no ano de 2022, 
pior condição para o ponto situado 
no rio Guavinipã, a jusante da ci-
dade de Bocaiúva indicando a pre-
sença de nutrientes e metais tóxicos 
nas águas e no rio São Francisco, a 
jusante da cidade de Ibiaí, também 
mostrou situação semelhante. Os 
rios ainda estão em vulnerabilidade 
moderada a alta predominantemen-
te e 11,7% da sua superfície apre-
senta vulnerabilidade muito alta, 
cuja localização coincide predomi-

nantemente com as margens das 
drenagens, onde há concentração 
de poços tubulares.

De acordo com o coordenador 
geral da Ecoplan, Alexandre Ercola-
ni de Carvalho, “o diagnóstico ser-
ve como base de informações onde 
todos podem se apropriar desses 
dados e participar efetivamente do 
processo de enquadramento que 
é definir metas de qualidade da 
água”. 

O presidente do Comitê da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequitaí e 
Pacuí e coordenador do Grupo de 
Acompanhamento Técnico – GAT/
SF6, José Valter Alves, lembrando a 
fundação do comitê que aconteceu 
em 21 de janeiro de 2004, afirmou 
estar recebendo um presente nos 
20 anos de existência do CBH que 
já tem outros instrumentos como o 
plano de bacia, outorga, o sistema 
de informação e está em andamen-
to a cobrança pelo uso da água. 
“Este é o início de um trabalho ár-
duo, mas gratificante. Vamos preci-
sar da ajuda de todos em busca de 
soluções, somando esforços neste 
presente que o CBH São Francisco 
está nos dando. O enquadramento 
é importante para nos dar conheci-

mento da situação do rio e apontar 
o que pode ser feito. Tenho certeza 
que, de posse deste documento, va-
mos conseguir o rio que queremos”, 
afirmou.

A diretora-geral da Agência Peixe 
Vivo, Elba Alves, concluiu ainda so-
bre a importância da parceria entre 
os comitês. “É um trabalho que forta-
lece os comitês, as bacias e um ponto 
interessante a ser destacado é essa 
parceria com o recurso sendo viabi-
lizado pelo Comitê do São Francisco, 
gerando integração entre as bacias. 
A proposta de enquadramento é um 
dos instrumentos importantes da 
política de recursos hídricos e a ba-
cia do Jequitaí-Pacuí vai se fortalecer 
no que tange à qualidade e quanti-
dade de água, com definição dos 
seus usos, do que pode ou não ser 
feito e ainda devemos salientar que a 
proposta de enquadramento precisa 
se efetivar, então, após a conclusão 
do estudo será necessário o empe-
nho de esforços para implementar 
essa proposta”. Outros eventos de 
participação popular ainda devem 
acontecer garantindo a contribuição 
da sociedade na elaboração dos es-
tudos. A previsão é que o estudo seja 
concluído em 2025.

Minas Gerais registrou, em 
2023, saldo de 140.836 empregos 
com carteira assinada, resultado da 
admissão de 2.587.613 trabalhado-
res e do desligamento de 2.446.777 
no período, segundo dados do Ca-
dastro Geral de Empregados e De-
sempregados (Caged), divulgados 
nesta terça-feira (30/1) pelo Minis-
tério do Trabalho.

O estado ficou com o terceiro 
melhor saldo positivo de empregos 
formais, ficando atrás apenas de 
São Paulo (390.719) e do Rio de Ja-
neiro (160.570).

Segundo Amanda Carvalho, 
diretora de Monitoramento e Arti-
culação de Oportunidades de Tra-
balho da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese-MG), o alto inves-
timento atraído pelo Governo de 
Minas reforça o momento favorável 
aos mineiros.

“Só em 2023, o Governo de Mi-

nas atingiu a marca de mais de R$ 
114 bilhões de investimentos atra-
ídos. No período, foram assinados 
protocolos de investimentos de 189 
projetos que preveem a geração de 
cerca de 55 mil empregos perma-
nentes em várias regiões de Minas 
Gerais”, ressaltou.

“Desde 2019, o Governo de Mi-
nas vem atuado com o objetivo de 
proporcionar um crescimento eco-
nômico sustentável na geração de 
empregos, por meio da atração de 
investimentos em diversos muni-
cípios, com vistas a impulsionar a 
economia local, implicando assim 
na melhora de condição de vida 
dos mineiros”, afirma a diretora da 
Sedese.

Dezembro

Ainda segundo dados do Caged, 
no mês de dezembro do ano passa-
do, Minas computou saldo negativo 

de 46.510 empregos, com 162.415 
admissões e 208.925 desligamentos. 
No entanto, em relação a dezembro 
de 2022, estado gerou 1.818 postos 
de trabalho a mais.

O estado segue como o segundo 
com maior estoque de empregos 
(4.612.058) do país, atrás somen-
te de São Paulo (13.478.842). O 
estoque representa a quantidade 
de pessoas com carteira assinada, 
empregada tanto no setor público 
quanto no privado.

Setores

Numa análise setorial ao longo 
de 2023, os cinco grandes grupa-
mentos econômicos registraram 
desempenho positivo em Minas. 
Serviços liderou, com a geração 
de 87.544 novos postos, seguido 
por Comércio (23.446), Indústria 
(15.143), Construção (13.513) e 
Agropecuária (1.193).

Trabalhadores dos Serviços, 
Vendedores do Comércio em Lojas 
e Mercados são os que apresenta-
ram maior saldo no acumulado de 
janeiro a dezembro, com 52.762 
empregos gerados. Sobre o perfil 
dos empregados, houve um maior 
número de contratações para mu-
lheres de 18 a 24 anos, com ensino 
médio completo.

Números do país

Minas Gerais contribuiu para 
os números positivos do Brasil, 
que registrou saldo positivo de 
1.483.598 de empregos formais em 
2023. No acumulado do ano, foram 
registradas 23.257.812 admissões e 
21.774.214 desligamentos.

O maior crescimento do em-
prego formal ocorreu também no 
setor de Serviços, com a criação 
de 886.256 postos de trabalho. 
Na sequência, vieram Comércio 
(276.528), Indústria (127.145) e 
Agropecuária (34.762). O salário 
médio de admissão foi R$ 2.037,94.

Por região, as maiores gerações 
ocorreram no Sudeste, (726.327), 
Nordeste (298.188) e Sul (197.659). 
O maior crescimento percentual-
mente foi verificado no Nordeste, 
5,2%, com geração de 106.375 pos-
tos no ano.

Diferentemente de Minas, a 
maioria das vagas criadas em 2023 
no país foram preenchidas por ho-
mens (840.740). Mulheres ocupa-
ram 642.892 novos postos. A faixa 
etária com maior saldo foi a de 18 a 
24 anos, com 1.158.532 postos.

Assim como Minas, o país re-
gistrou saldo negativo na análi-
se somente de dezembro. Foram 
1.502.563 admissões e 1.932.722 
demissões, resultando em um saldo 
negativo de 430.159 postos de tra-
balho com carteira assinada, segun-
do o Caged. (Agência Minas)

EDIÇÃO, QUE TRARÁ O CONGRESSO MUNDIAL DOS CRIADORES DE ZEBU, ACONTECE ENTRE 27 DE ABRIL E 5 DE MAIO, NO PARQUE FERNANDO COSTA

ABCZ LANÇA OFICIALMENTE A 89ª EXPOZEBU

A 89ª ExpoZebu está prestes a abrir suas portas para o mundo, prome-
tendo mais uma vez destacar a excelência genética, inovação tecnológica 
e oportunidades de negócios de um setor que movimenta a economia 
nacional e contribui para geração de mais de 28 milhões de empregos no 
país. O evento é uma realização da Associação Brasileira dos Criadores 
de Zebu. A agenda comercial da 89ª ExpoZebu conta com 37 leilões e 6 
shoppings de animais. A expectativa é de uma arrecadação superior a R$ 
140 milhões, gerando mais de R$ 300 milhões em negócios. ( Jornal de 
Uberaba0

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/77004/abcz-lanca-ofi-
cialmente-a-89o-expozebu-maior-feira-da-pecuaria-zebuina-do-mundo

 
MERCADO DAS FLORES REABRE AS PORTAS

O tradicional Mercado das Flores, localizado em Belo Horizonte, foi 
reinaugurado dia 19 de março e estará, mais uma vez, aberto ao público. 
Gerido pela Empresa Municipal de Turismo de Belo Horizonte (Belotur) 
até 2022, o local faz parte da história da capital mineira e abrigou, entre 
outras atividades, Centro de Atendimento ao Turista, administrado pela 
própria Belotur, ponto de vendas de ingressos para o teatro e uma flori-
cultura. O espaço oferecerá eventos culturais, oficinas de gastronomia e 
atendimento aos turistas e moradores da cidade. (Cidade Conecta – Belo 
Horizonte)

https://www.cidadeconecta.com/noticias/mercado-das-flores-reabre-
-as-portas-nesta-quinta/

 
SIGMA LITHIUM REFORMA ESCOLA

A Sigma Lithium, em parceria com a Prefeitura Municipal de Itinga, 
inaugurará a reforma e ampliação da Escola Municipal Nuno Murta, como 
parte do projeto de Complexo Educacional e Esportivo. As melhorias fo-
ram feitas após diálogo com a comunidade, resultando na revitalização da 
escola multisseriada, com a construção de novas salas de aula, áreas de re-
creação, biblioteca e rampa de acessibilidade. A empresa também realizou 
melhorias na quadra esportiva da comunidade. (Folha Povo de Itaúna)

https://www.folhapovoitauna.com.br/sigma-lithium-realiza-reforma-
-de-escola-em-area-rural-no-vale-do-jequitinhonha)

 
APAE INAUGURA LANCHONETE

A Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais (APAE) expandiu sua 
atuação empresarial inaugurando a lanchonete APÃEzinhos na sede edu-
cacional do Grupo Unis em Três Pontas. A padaria atenderá à demanda no 
Colégio Travessia e na Fateps, nos três turnos. A parceria entre o Unis e a 
APAE foi firmada graças ao intercâmbio realizado pelo legislador Luan do 
Quilombo. O vice-reitor do Grupo Unis, Ricardo Morais Pereira, expres-
sou a satisfação em contar com a lanchonete da APAE na instituição de 
ensino, reconhecendo a APAE como referência no atendimento às pessoas 
com deficiência.(Correio Trespontano)

https://jornalcorreiotrespontano.com.br/2024/03/20/apae-inaugura-
-lanchonete-para-atender-alunos-do-colegio-travessia-e-da-fateps/)

 
PROJETO MÃOS NA TERRA BENEFICIA IDOSOS

Pessoas idosas a partir dos 60 anos de idade, moradoras da cidade de  
Timóteo podem se inscrever no Projeto “Mãos na Terra”, realizado pela 
Fundação Aperam Acesita em parceria com o Conselho Municipal da Pes-
soa Idosa de Timóteo e Prefeitura de Timóteo. O Projeto Mãos na Terra vai 
oferecer gratuitamente oficinas de cultivo de plantas diversas, no Centro 
de Educação Ambiental da Aperam - Oikós, proporcionando aproximação 
da natureza e interação intergeracional e social. Durante seis meses, os 
participantes terão atividades teórico-práticas. ( Jornal dos Vales)

https://jornaldosvales.com.br/noticia/46117/projeto-maos-na-terra-
-vai-beneficiar-pessoas-idosas-de-timoteo)

 
PROFISSIONAIS RECEBEM CAPACITAÇÃO

A prefeitura de Congonhas promoveu um curso de capacitação em 
primeiros socorros destinado aos profissionais que atuam em creches 
e escolas de ensino fundamental. Essa iniciativa faz parte dos esforços 
contínuos do município para assegurar a segurança e o bem-estar das 
crianças, equipando os participantes com habilidades essenciais para lidar 
com emergências médicas. O curso foi recebido com entusiasmo pelos 
profissionais da área da educação, que reconheceram sua importância no 
contexto escolar. O secretário de educação, Rodrigo Mendes, destacou a 
relevância dessa capacitação como um investimento crucial na segurança 
e proteção das crianças. (Correio da Cidade)

https://jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/34920-profissionais-
-de-educacao-em-congonhas-recebem-capacitacao-em-primeiros-socor-
ros)

 
BETH GOULART É ANUNCIADA PELO FLIPOÇOS

Beth Goulart estará presente no Festival Literário Internacional de 
Poços de Caldas (Flipoços), conforme anunciado na segunda-feira (18). 
Entre as atrações já confirmadas estão o escritor Ignácio de Loyola Bran-
dão, a ministra Cármen Lúcia e a jornalista Vera Magalhães, entre outros. 
A edição do Flipoços acontece no Parque José Affonso Junqueira, de 27 
de abril a 5 de maio, com eventos em diversos espaços da cidade. Beth 
Goulart, conhecida por sua trajetória como atriz, escritora e dramaturga, 
participará da mesa comemorativa dos 90 Anos de Nélida Piñon, no dia 3 
de maio. ( Jornal Poços Já) 

https://pocosja.com.br/2024/03/19/beth-goulart-e-anunciada-pelo-fli-
pocos/

    ICA/UFMG

   DESENVOLVIMENTO DE GESTORES ESCOLARES

Dentro das atividades do mês da 
mulher, foi realizada na quarta-feira 
(20/3), uma roda de conversa com 
a advogada, socióloga e mestra em 
Desenvolvimento Social, Thereza 
Raquel Bethônico Corrêa Martinez. 
O evento, teve como tema “Desven-
dando o Silêncio: um diálogo sobre 
a violência contra mulheres”. A ati-
vidade foi organizada pela Seção 
de Saúde do Trabalhador, Seção de 
Psicologia e Serviço Social e Coor-
denadoria de Recursos Humanos do 
Instituto de Ciências Agrárias (ICA) 
da UFMG.

Na abertura, a assistente social 
da Seção de Psicologia e Serviço 
Social, Michely Gonçalves Mota de 
Souza, falou sobre a importância da 
roda de conversa. “Este é um tema 
que deve ser debatido não só pela 
comunidade acadêmica, mas por 
toda a sociedade. E quanto mais a 
gente falar sobre isso, mais a gente 
vai conseguir compreender de onde 
isso surge e o que deve ser feito 
diante de uma situação de violência, 
dos diversos tipos de violência que 
nós, mulheres, temos vivido ao lon-
go do tempo”.

PERSPECTIVA HISTÓRICA DO 
QUE É SER MULHER

Thereza Raquel Bethônico co-
meçou mostrando um histórico 
dos direitos das mulheres segundo 
a lei nos últimos cem anos. “Menos 
de 100 anos atrás, as mulheres ga-
nharam o direito de voto. Em 1962, 
tinha o estatuto da mulher casada, 
que deferiu que a mulher não mais 
precisava de autorização do marido 
para trabalhar fora, receber herança, 
vender imóveis, assinar documen-
tos ou até viajar. Em 2005, o termo 
‘mulher honesta’ foi efetivamente 
retirado do Código Penal. Em 2015, 
a lei dá às mães o direito de registrar 
os filhos no cartório sem a presença 
dos pais. Em 2018, foi regulamen-
tada a lei de importunação sexual”, 
explicou.

A advogada vê este histórico 
como mudanças na perspectiva do 
que é ser mulher. “Nós estamos de 
alguma forma repensando a defini-
ção do que é ser mulher. Estas fases 
da violência nos afetam as mulhe-
res, aos homens, às filhas, aos cole-
gas de trabalho, às pessoas em geral 

que convivem com a gente. Alcançar 
a igualdade de gênero é um dos 17 
objetivos da agenda da Organização 
das Nações Unidas (ONU)”.

Sobre os dados de violência 
contra as mulheres, a Thereza Be-
thônico aponta que não crê que os 
números tenham somente aumen-
tado, mas a confiança das mulhe-
res em denunciar tem crescido. Os 
índices de denúncias de violência 
doméstica no Hospital Universitário 
Clemente de Faria, referência nes-
te tipo de atendimento em Montes 
Claros, mostram que 17,2% das 
vítimas deste tipo de crime são ho-
mens. “Este grupo é formado por 
crianças e adolescentes. Quem são 
os agressores destas mulheres e 
destas crianças? Os agressores das 
mulheres são homens. E os agres-
sores das crianças e adolescentes 
também são homens”, pontua.

A palestrante falou também 
sobre as iniciativas municipais de 
atendimento às mulheres vítimas 
de violência como os esforços para 
a criação da Rede de Enfrentamen-
to à Violência conta Mulheres em 
Montes Claros. A iniciativa tem 

como objetivos principais a melho-
ria da comunicação entre as insti-
tuições e as pessoas que trabalham 
na área, assim como o desenvol-
vimento de uma metodologia de 
trabalho sistematizada pautada na 
cooperação dos envolvidos. “Nós 
percebíamos uma desconexão en-
tre os serviços e as pessoas. A gen-
te conseguiu organizar o trabalho 
da rede a partir de 2018. A ideia é 
criar um protocolo municipal de 
assistência integral à pessoa em si-
tuação de violência”, explicou.

Thereza Raquel Bethônico fi-
nalizou destacando a importância 
da contribuição de cada um para a 
mudança do cenário atual. “A trans-
formação deve começar dentro 
de nós, depois no nosso entorno. 
Nós estamos aqui para formar as 
próximas gerações. Nós não vamos 
conseguir mudar o passado, mas 
podemos mudar a forma como as 
crianças e adolescentes de hoje en-
xergam a violência. Nós devemos 
mostrar que o amor e a violência 
não caminham juntos”, aponta. 
(Ana Cláudia Mendes/ Ascom ICA-
-UFMG)

O Cead/IFNMG, em Mon-
tes Claros, publicou o Edital nº 
176/2024, do processo seletivo 
de professor substituto de Infor-
mática, para 40 horas semanais. 
Os candidatos devem ser gradu-
ados em Análise e Desenvolvi-
mento de Sistemas, Ciência da 
Computação, Sistemas de Infor-
mação, Processamento de Dados, 

Engenharia da Computação ou 
Informática.

As inscrições podem ser feitas 
a partir desta sexta-feira (22/3), 
por meio do formulário eletrô-
nico: https://forms.gle/NZVLbW-
Qv3ZybWVUH9. Os interessados 
têm até 4 de abril para efetivar a 
inscrição.

A seleção acontecerá em duas 

etapas, ambas de caráter elimi-
natório e classificatório, sendo a 
primeira prova de títulos e expe-
riência docente. A segunda fase 
será a prova de desempenho di-
dático, a ser realizada presencial-
mente no Cead/IFNMG, no dia 11 
de abril. O resultado final deve 
ser divulgado no dia 16 de abril.

O candidato aprovado terá 

contrato pelo prazo de seis meses
podendo, a critério da institui-

ção ser prorrogado. A remuneração 
mensal do contratado poderá variar 
de R$ 3.412,63 até R$ 6.356,02, 
dependendo da titulação. O sele-
cionado também terá direito a auxí-
lio-alimentação e auxílio pré-escolar 
(para dependentes de até 5 anos de 
idade). (Portal IFNMG)

A terceira etapa do Programa 
de Desenvolvimento de Gestores 
Escolares (PDGE), uma iniciativa 
conjunta da Secretaria de Esta-
do de Educação de Minas Gerais 
(SEE/MG), Fundação João Pinhei-
ro (FJP) e Instituto Unibanco, 
teve início neste mês em todo o 
estado. O programa visa equipar 
os gestores das escolas estaduais 
com estratégias inovadoras de 
gestão escolar, oferecendo ferra-
mentas, políticas e práticas para 
fortalecer sua eficácia e estratégia 
administrativa.

Composto por três entradas, 
o PDGE conta com a participação 

de aproximadamente 3.400 servi-
dores. O curso tem carga horária 
total de 114 horas para as 100 es-
colas enfrentando os maiores de-
safios gerenciais, e 96 horas para 
as demais instituições. A estrutu-
ra do programa inclui módulos, 
mesas temáticas, etapa vivencial, 
inventário de autoconhecimento e 
devolutiva coletiva.

“Nossa expectativa é desenvol-
ver habilidades e competências 
que permitam a esses gestores 
compreender e atuar em todos 
os âmbitos presentes na escola, 
incluindo os aspectos administra-
tivos, financeiros, de gestão de 

pessoas e pedagógicos. Isso quali-
ficará ainda mais nossa liderança, 
possibilitando o desenvolvimento 
de projetos e ações de políticas 
públicas escolares para melhorar a 
qualidade dos serviços prestados 
e os resultados obtidos”, afirma 
o superintendente de Desenvol-
vimento e Avaliação da SEE/MG, 
Sandro Moraes Martins.

O curso é ministrado na mo-
dalidade de Educação a Distância 
(EaD), com aulas e atividades sín-
cronas via Plataforma Zoom, além 
de atividades assíncronas no Am-
biente Virtual de Aprendizagem 
(AVA) da FJP. Os materiais didáti-

cos incluem videoaulas, estudos 
de caso e conteúdos teóricos e 
práticos relacionados à educação, 
oferecendo uma ampla gama de 
recursos para enriquecer a apren-
dizagem dos participantes.

A diretora da Escola Estadual 
Doutor Amaro Neves Barreto, em 
Belo Horizonte, Valéria Cordeiro, 
avalia positivamente o curso. “A 
formação nos auxilia na organi-
zação e na qualidade do atendi-
mento à comunidade escolar, na 
aplicação e utilização adequada 
dos recursos, e na qualidade das 
informações repassadas aos servi-
dores”, destaca. (Agência Minas)
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Mutirão da SES-MG mobiliza, neste 
sábado, 27 municípios do Norte de Minas

Brasil avança na prevenção, diagnóstico e 
tratamento da tuberculose 

    AEDES AEGYPTI
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CCom o objetivo de reforçar o 
alerta à população para o crescen-
te aumento de casos notificados 
de doenças transmitidas neste ano 
pelo mosquito Aedes aegypti, 27 
municípios que compõem a área 
de atuação da Superintendência 
Regional de Saúde de Montes Cla-
ros (SRS) realizam neste sábado 
(23/3), o segundo grande mutirão 
de limpeza deste ano. A iniciativa 
da Secretaria de Estado da Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG) deno-
minada “Minas Unida no Combate 
ao Mosquito Aedes” terá a partici-
pação de 621 municípios de todas 
as regiões do Estado.

O primeiro mutirão de recolhi-
mento de materiais inservíveis foi 
realizado dia 23 de fevereiro e en-
volveu 519 municípios, sendo 35 
sediados na área de jurisdição da 
SRS de Montes Claros.

“A adesão dos municípios à 
iniciativa da SES-MG possibilita 
reforçar a mobilização da popula-
ção para a eliminação de focos de 
proliferação do mosquito Aedes 
aegypti que, em sua grande maio-
ria estão dentro de residências”, 
observa a referência técnica de 
mobilização da SRS de Montes Cla-
ros, Lilian Tararan. 

Em Montes Claros o mutirão 
de limpeza começará a partir das 
7 horas, na sede da Estratégia de 
Saúde da Família, sediada na Ave-
nida Perimetral, 2.456, no bairro 
Village do Lago. Serão contempla-
dos o distrito de Nova Esperança e 
mais 22 bairros: Alto da Boa Vista; 
Cidade Cristo Rei; Clarice Athayde; 
Jaraguá; Jardim Alvorada; Jardim 

Primavera; Morada da Serra; Mo-
rada do Parque; Morada do Sol; 
Nova América; Novo Horizonte; 
Novo Jaraguá; Recanto das Águas; 
Santo Antônio I e II; São Lucas; 
Universitário; Vila Ipiranga; Vila 
Mauricéia; Vila Sion; Village do 
Lago I e II. 

A população está sendo orien-
tada a colocar na porta das resi-
dências pneus, baldes, latas, garra-
fas de vidro e de plástico, carcaças 
de tanquinhos, geladeiras, ferro-
-velho, caixas d`água em desuso, 
tambores, lonas, brinquedos, ca-
nos e copos descartáveis.

Além de Montes Claros, na área 
de atuação da Superintendência 
Regional de Saúde participarão do 
mutirão deste sábado os seguin-
tes municípios: Juramento; Mato 
Verde; Salinas, Riacho dos Macha-
dos; Taiobeiras; Claro dos Poções; 
Janaúba; São João do Paraíso; Mi-
rabela; Santa Cruz de Salinas; Ma-
tias Cardoso; Engenheiro Navarro; 
Porteirinha; Rio Pardo de Minas; 
Jequitaí; Cristália; Nova Porteiri-
nha; Itacambira; Ninheira; Jose-
nópolis; Indaiabira; Novorizonte; 
Grão Mogol; Curral de Dentro; 
Espinosa e Jaíba. 

CENÁRIO

A coordenadora de vigilância 
em saúde e do Centro de Informa-
ções Estratégicas em Vigilância em 
Saúde (Cieves) na Superintendên-
cia Regional de Saúde de Montes 
Claros, Agna Soares da Silva Mene-
zes, observa que a grande quanti-
dade de casos notificados e confir-

mados de arboviroses registrados 
neste ano em Minas Gerais traz 
muitas preocupações não apenas 
para os serviços de vigilância epi-
demiológica e de saúde do Estado 
e dos municípios, bem como para 
os serviços de atendimento de de-
mandas de saúde da população.

“Isso porque, após o período 
chuvoso aliado a dias em que as 
temperaturas estão mais eleva-
das propicia ambiente favorável 
à proliferação do Aedes aegypti 
e, consequentemente, o risco de 

transmissão de doenças aumen-
ta consideravelmente. Por esse 
motivo, a mobilização da popu-
lação para a eliminação de focos 
do mosquito é de fundamental 
importância”, pontua Agna Me-
nezes.

Nesta quinta-feira (21/3), da-
dos do Portal da Vigilância das Ar-
boviroses em Minas Gerais apon-
tam que já foram notificados no 
Estado 733.230 casos de doenças 
transmitidas pelo Aedes aegypti. 
Desse total foram confirmados 

251.805 casos de dengue; 39.580 
casos de febre chikungunya e 14 
de zika vírus. 

Ainda de acordo com o Por-
tal da Vigilância até o momento 
foram confirmados no Estado a 
ocorrência de 140 óbitos cau-
sados por doenças transmitidas 
pelo Aedes aegypti (116 de den-
gue e 24 por febre chikungunya). 
Outros 401 óbitos estão em inves-
tigação.

Em 86 municípios que com-
põem a macrorregião de saúde do 

Norte de Minas a SES-MG contabi-
liza neste ano 48.454 casos notifi-
cados de arboviroses. Desse total, 
já foram confirmados 8.444 casos, 
distribuídos da seguinte forma: 
8.308 casos dengue; 134 de febre 
chikungunya e dois casos de zika 
vírus. 

Até o momento o Norte de Mi-
nas tem quatro óbitos confirma-
dos por dengue (dois em Bocaiu-
va e dois em Buritizeiro). Outros 
vinte casos estão em investigação. 
(Pedro Ricardo/ SEE-MG)

Com o lema “Tuberculose, 
não deixe ela parar você”, o Mi-
nistério da Saúde lançou, nessa 
quinta-feira (21/3), a Campanha 
Nacional de Tuberculose 2024. A 
campanha traz como destaque a 
prevenção, os sinais e sintomas 
da tuberculose, o que fazer em 
caso de suspeita e a importância 
de realizar o tratamento até o fi-
nal para alcançar a cura. Tanto a 
prevenção, quanto o diagnóstico 
e o tratamento da tuberculose 
estão disponíveis gratuitamente 
no SUS. Além dos exames para 
detectar a doença, o SUS também 
oferta a vacina BCG para proteger 

crianças das formas mais graves e 
disponibiliza tratamento preventi-
vo para pessoas com maior risco 
de adoecimento.

A estratégia inclui peças em 
formato de vídeo, áudio e ima-
gens para serem veiculadas em 
todo o Brasil, especialmente por 
mídias virtuais. A ação foi pac-
tuada e lançada em Brasília, du-
rante a 3ª Reunião Ordinária da 
CIT (Comissão Intergestores Tri-
partite). É válido lembrar que as 
iniciativas de prevenção têm sido 
beneficiadas pela incorporação de 
novas tecnologias, como novos 
exames e esquemas de tratamento 

encurtado.
“A tuberculose é o carro chefe 

da política de eliminação das do-
enças determinadas socialmente. 
São mais de 10 milhões de pesso-
as que adoecem por ano em todo 
o mundo e por dia mais de 4 mil 
pessoas morrem no mundo. Só va-
mos conseguir eliminar a tubercu-
lose se ampliarmos radicalmente 
a prevenção da doença”, afirmou 
Draurio Barreira, diretor do De-
partamento de HIV, Aids, Tuber-
culose, Hepatites Virais e Infec-
ções Sexualmente Transmissíveis 
(Dathi) do ministério, durante a 
reunião da CIT. 

DIMINUIÇÃO DA INCIDÊNCIA

O coeficiente de incidência 
da tuberculose, que expressa o 
risco de adoecimento, diminuiu 
em 2023, após dois anos conse-
cutivos de aumento. No ano pas-
sado, foram identificados 80.012 
casos novos no Brasil, corres-
pondendo a uma incidência de 
37 casos por 100 mil habitantes, 
abaixo dos 81.604 casos novos 
em 2022, quando a incidência 
foi de 38 casos por 100 mil ha-
bitantes. Os dados de 2023 ainda 
são preliminares, mas já sugerem 
uma alteração na tendência ob-
servada nos anos anteriores.

O país apresenta uma impor-
tante recuperação nacional no 
número de pessoas diagnostica-
das e tratadas após as interrup-
ções relacionadas à pandemia de 
covid-19, que impactaram nega-
tivamente a detecção de pessoas 
com tuberculose no país.

De acordo com a coordena-
dora-geral de Vigilância de Tu-
berculose, Micoses Endêmicas e 
Micobactérias Não Tuberculosas 
(CGTM), Fernanda Dockhorn, “o 
aumento de pessoas diagnostica-
das, no cenário pós-pandemia, 
representa a retomada das ações 
para a eliminação da tuberculo-
se, pois, a partir do diagnóstico, 
é possível iniciar o tratamento, 
reduzindo a transmissão da do-
ença, bem como a identificação 
das pessoas que tiveram contato 

com ela”.  Segundo Fernanda, 
dependendo da situação desses 
contatos, o tratamento preven-
tivo é indicado. “Precisamos 
diagnosticar, tratar e prevenir 
para conseguir a eliminação da 
tuberculose no país”, ressaltou a 
coordenadora.

Outro destaque positivo, re-
velado pelo Boletim Epidemioló-
gico deste ano, é o aumento do 
número de pessoas que inicia-
ram o tratamento preventivo da 
tuberculose. Entre 2018 e 2023, 
163.885 pessoas deram início ao 
esquema terapêutico preventivo. 
No ano passado, o tratamento de 
12 semanas, que utiliza o esque-
ma encurtado de rifapentina as-
sociada à isoniazida, conhecido 
como 3HP, foi responsável por 
52,5% do total de tratamentos 
preventivos. Destes, 80,2% foram 
completados com sucesso.

INVESTIMENTO EM CIÊNCIA 
E TECNOLOGIA

Nesse sentido, o Ministério da 
Saúde vem ampliando o investi-
mento em ciência e tecnologia 
para a resposta à doença. Com 
a chamada nº 29/2023, um valor 
global de R$ 14 milhões será des-
tinado para apoiar a realização 
de projetos de pesquisas opera-
cionais voltadas às ações de vigi-
lância, prevenção e eliminação 
da doença. No total, 16 projetos 
foram selecionados. Ademais, fo-

ram investidos aproximadamente 
R$ 3 milhões em pesquisa e de-
senvolvimento de novas vacinas, 
em parceria com a Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz).

Além disso, o Brasil é o pri-
meiro país do mundo a lançar 
uma política governamental para 
eliminar ou reduzir, como pro-
blemas de saúde pública, a tu-
berculose e outras 13 doenças e 
infecções que acometem, de for-
ma mais intensa, as populações 
em situação de maior vulnerabi-
lidade social. O programa Brasil 
Saudável é um desdobramento 
do Comitê Interministerial para 
a Eliminação da Tuberculose e 
Outras Doenças Determinadas 
Socialmente (Ciedds), criado em 
abril de 2023.

Segundo Draurio, que tam-
bém é coordenador-executivo 
do Ciedds, o comitê e o Brasil 
Saudável podem deixar um dos 
maiores legados do atual gover-
no. “A nossa missão é a união e 
a reconstrução de políticas públi-
cas para o cuidado das pessoas, 
especialmente as vulnerabiliza-
das. O Ciedds e o Brasil Saudável 
concretizam as ações rumo ao 
alcance das metas de eliminação 
e ratificam o compromisso do 
governo com a saúde das pes-
soas, a partir do enfrentamento 
das iniquidades sociais de forma 
articulada entre a Saúde e outros 
13 ministérios”, afirma. (Ascom 
Ministério da Saúde)
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Prefeitura de Montes Claros adquire 
equipamentos para produção e distribuição 
de alimentos

Panfletagem marca o Dia Internacional de 
Combate à Discriminação Racial

Prefeitura forma mais alunos do curso 
profissionalizante de cabeleireiro 

A Prefeitura de Montes Claros re-
alizará um processo de licitação do 
tipo registro de preços para futura 
e eventual aquisição de utensílios 
e equipamentos para estruturação 
das áreas de Produção e Distri-
buição de Alimentos, atendendo 
a demanda de diversas secretarias 
municipais.

A iniciativa irá equipar os Cen-
tros Municipais da Educação Básica 
com os utensílios necessários para 
proporcionar um ambiente ade-
quado para os profissionais que 
administram a alimentação esco-
lar, o que impactará diretamente 
na qualidade de vida dos estudan-

tes. A compra também beneficiará 
setores como as Unidades de Aco-
lhimento, Proteção Especial, Cen-
tro Pop, Farma Verde, Ceanorte e 
Mercado Sul, entre outros.

Serão adquiridos mais de 60 
itens, como panelas, canecas, 
avental e escumadeira, alguns 
deles com cotas exclusivas para a 
participação de microempreende-
dores individuais, micro e peque-
nas empresas. O processo terá sua 
cessão pública no dia 12 de abril e 
o edital do processo pode ser con-
sultado pelo site oficial da prefei-
tura Municipal de Montes Claros. 
(Attilio Faggi)

Para comemorar o Dia Interna-
cional de Combate à Discriminação 
Racial e o Dia Nacional das Tradições 
Africanas e Nações do Candomblé, a 
Prefeitura de Montes Claros, através 
da Coordenadoria de Políticas de Pro-
moção da Igualdade Racial da Secre-
taria Municipal de Desenvolvimento 
Social, e em parceria com o Conselho 
Municipal de Promoção e Igualdade 
Racial, realizou nessa quinta-feira 

(21/3), abordagens e entrega de ma-
teriais informativos para a população. 
A ação aconteceu na praça Dr. Carlos, 
em frente ao Shopping Popular.

O Dia Internacional da Luta pela 
Eliminação da Discriminação Racial 
foi proclamado pela ONU em me-
mória das 69 pessoas mortas no cha-
mado Massacre de Shaperville, em 
Joanesburgo, África do Sul, quando 
participavam de um protesto contra 

a Lei do Passe, em 21 de março de 
1960. Essa Lei obrigava os negros a 
portarem um documento que con-
tinha, entre outras informações, os 
locais onde eles poderiam circular.

O fato chamou a atenção da opi-
nião pública mundial para o apar-
theid - sistema de segregação racial 
que vigorou na África do Sul entre 
1948 e 1991, no qual os direitos dos 
habitantes negros eram cerceados. Já 

o Dia Nacional das Tradições das Raí-
zes de Matrizes Africanas e Nações do 
Candomblé foi instituído em janeiro 
de 2023, para ser comemorado anu-
almente no dia 21 de março. 

A data coincide com o marco es-
colhido pela Organização das Nações 
Unidas (ONU) para, anualmente, 
instalar uma rede intercontinental 
de conscientização pelo Dia Interna-
cional Contra a Discriminação Racial. 

“Não basta não cometer racismo. É 
necessário ser antirracista e combater 
essa prática tão comum no dia a dia, 
mesmo se tratando de um crime. Por 
isso, precisamos mudar de atitudes, 
agindo de forma mais enérgica diante 
do preconceito, porque igualdade ra-
cial é pra valer”, conclamou o gestor 
da Coordenadoria e presidente do 
Conselho Municipal de Promoção da 
Igualdade Racial, José Gomes Filho.

“Já conquistamos muito, mas há 
muito a ser feito para que a igualda-
de racial seja efetivamente promo-
vida. E a Administração de Montes 
Claros não vem medindo esforços 
para ajudar nesta construção de uma 
sociedade mais justa, democrática e 
igualitária”, comentou o secretário 
municipal de Desenvolvimento So-
cial, Aurindo Ribeiro. (Luis Carlos 
Gusmão)

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Diretoria de Habitação 
e Cidadania da Secretaria Muni-
cipal de Desenvolvimento Social, 
realizou na terça-feira (19/3), 
mais uma formatura de alunos do 
Curso Profissionalizante de Cabe-

leireiro, voltado para os morado-
res dos residenciais do programa 
habitacional ‘Minha Casa, Minha 
Vida’.

Participaram da solenidade 
de formatura representantes do 
Senac (ofertante do curso), ser-

vidores e familiares dos alunos. 
Além do aprendizado, a Prefeitu-
ra de Montes Claros forneceu kits 
com secador, chapinha e escovas 
para os alunos que concluíram o 
curso.

É importante destacar que 

mais de 1.100 vagas foram ofer-
tadas para os moradores dos resi-
denciais Vitória I e II, Rio do Ce-
dro, Montes Claros, Nova Suíça, 
Santos Dumont, Monte Sião I, II 
e IV, Recanto das Águas e Minas 
Gerais, para os cursos de Infor-

mática, Maquiagem, Cabeleireiro, 
Confeitaria e Salgados. Destas, 
mais de 800 já foram preenchidas 
e o restante aguarda somente o 
calendário da ofertante dos cur-
sos.

Os cursos contam com aulas 

diárias, com carga horária de qua-
tro horas, nos períodos matutino 
e vespertino, e três horas, no pe-
ríodo noturno. Vale ressaltar que 
a Prefeitura paga a passagem de 
ida e volta para os alunos assisti-
rem as aulas. (Rubens Santana)
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Operação Praetorium é desencadeada 
em Montes Claros

PC realiza reprodução simulada de 
homicídio em Espinosa

Dupla é presa pela Polícia Civil por 
homicídio de adolescente em Januária 

Caminhoneiro é preso com 297 comprimidos 
de rebite na MGC-135

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG), em conjunto com a Polícia 
Militar (PMMG), deflagrou, nessa 
quinta-feira (21/3), a operação Pra-
etorium, com o objetivo de cumprir 
18 mandados de busca e apreensão 
para desarticular dois grupos inves-
tigados por crimes patrimoniais, 
homicídios e tráfico de drogas, em 
Montes Claros. Durante a ação, 
dois homens foram presos por trá-
fico de drogas.

O delegado Diego Flávio Car-
valho informou que a operação é 
resultado da união de esforços e in-
formações entre a PCMG e a PMMG 
para desarticular dois grupos res-
ponsáveis por inúmeros crimes 

violentos, em especial, homicídios 
tentados e consumados, além de 
posse, porte e disparo de arma de 
fogo, bem como tráfico de drogas.

O delegado salienta que a ope-
ração foi planejada em fases, sendo 
que, inicialmente, foram identifica-
dos os integrantes dos grupos cri-
minosos e, posteriormente, quais 
destes integrantes estariam envol-
vidos nos crimes recentes. “Com 
todos os levantamentos feitos, foi 
representado ao Poder Judiciário 
pelo deferimento das buscas e 
apreensões, o que foi integralmen-
te acatado”, disse Carvalho.

Durante os trabalhos, dois sus-
peitos foram presos em flagrante 

pelo crime de tráfico de drogas de-
pois que entorpecentes foram en-
contrados em locais ligados a eles. 
Além disso, os policiais também 
apreenderam diversos aparelhos 
celulares e anotações indicativas de 
tráfico de drogas, os quais subsidia-
rão as investigações em curso.

O nome ‘Prateorium’ remete às 
residências dos comandantes na 
época da Roma Antiga, sendo este 
o viés principal da operação, o de 
atingir os líderes das facções.

A operação reuniu 40 policiais 
civis e 45 militares, com apoio da 
Ronda Ostensiva com Cães (ROC-
CA) e da aeronave Pegasus da Polí-
cia Militar. (Ascom PCMG)

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) realizou, nessa quarta-feira 
(20/3), em Espinosa, a reprodução 
simulada de um homicídio, ocorri-
do no dia 20 de janeiro deste ano. 
A ação teve como objetivo verificar a 
dinâmica do crime, conforme infor-
mações prestadas por testemunhas 
e suspeito.

De acordo com o delegado 
Eujécio Coutrim, o homicídio foi 
cometido em uma rua com grande 
aglomeração de pessoas, devido aos 
bares existentes nas proximidades 
do local. “A reconstituição foi impor-
tante para definir a dinâmica do cri-
me principal, bem como identificar 
os crimes conexos como, por exem-
plo, favorecimento pessoal, lesão 
corporal, tentativa de homicídio em 
relação a outra vítima, vias de fato”, 

explicou Eujécio.
Ainda segundo o delegado, o cri-

me investigado gerou grande como-
ção social, pois, além do homicídio, 
a ação criminosa colocou em risco 
as pessoas que estavam no local no 
momento, em virtude dos diversos 
disparos efetuados pelo investiga-
do.

As investigações continuam vi-
sando à conclusão da investigação.

TRABALHO TÉCNICO

Em virtude da complexidade do 
trabalho, a simulação durou mais de 
sete horas e contou com a participa-
ção de policiais civis lotados em Es-
pinosa, Monte Azul e Janaúba, bem 
como da Polícia Militar.

Além disso, os veículos utiliza-

dos no dia dos fatos para prestar so-
corro à vítima e para o favorecimen-
to pessoal do investigado também 
foram empregados na reprodução 
simulada, os quais permanecem 
apreendidos desde o dia do crime.

Os trabalhos da PCMG também 
foram acompanhados por estudan-
tes do curso de Direito de Espino-
sa e de Mato Verde. Os acadêmicos 
contribuíram com os trabalhos da 
polícia judiciária, simulando as pes-
soas que estavam no local e nos ba-
res no momento do crime.

“Com o trabalho técnico, foi pos-
sível reorganizar os fatos e recons-
tituir a dinâmica do crime o mais 
próximo da realidade, por meio dos 
dados coletados e informações das 
ações”, pontuou Coutrim. (Ascom 
PCMG)

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) cumpriu, na tarde de quar-
ta-feira (20/3), mandados de prisão 
preventiva expedidos contra dois 
homens, de 19 e 29 anos, investi-
gados por homicídio. A vítima do 
crime, um adolescente de 15 anos, 
foi morta no dia 9 de setembro de 
2023, quando se banhava no rio São 
Francisco, em Januária.

Conforme apurado pela equipe 
que investiga crimes contra a vida 
no município, a vítima estava no rio 
com outras quatro pessoas quando 
foi surpreendida por um adulto e 

um adolescente de 13 anos. A dupla 
chamou a vítima pelo nome e, em 
seguida, disparou contra ela, atin-
gindo-a no tórax, perna e ombro. 
O adolescente não resistiu aos feri-
mentos e morreu.

No dia 26 de setembro, a equipe 
da PCMG apreendeu o adolescente 
de 13 anos e, com o avançar das in-
vestigações, foram reunidas provas 
sobre a participação dos outros dois 
suspeitos, presos ontem, apontados 
como executor e mandante.

Durante a ação policial dessa 
quarta-feira, ainda foi recuperada 

uma motocicleta, que havia sido fur-
tada no dia 12 de março.

CONFLITO ENTRE GRUPOS

Os levantamentos apontam que 
o crime está relacionado a uma 
antiga rixa entre grupos de bairros 
rivais, a qual foi reiniciada no ano 
de 2022 e originou confrontos ar-
mados. De acordo com o delegado 
Farley Guedes, esse conflito envolve 
grupos de dois bairros: Vila Marga-
reth e São Domingos. O suspeito 
de 29 anos, segundo ele, exercia a 

função de líder do grupo atuante no 
bairro Vila Margareth, enquanto a ví-
tima residia no outro bairro.

O delegado explica que o ho-
mem de 29 anos é apontado como 
um dos principais responsáveis por 
alimentar a rixa entre os grupos. 
“Ele fomentava uma série de confli-
tos entre as facções, que originaram 
diversos crimes violentos, como ho-
micídios, tentativas de homicídios, 
roubos, entre outros, portanto a pri-
são dele trará tranquilidade para os 
moradores de Januária”, ressaltou 
Farley. (Ascom PCMG)

Um caminhoneiro foi preso 
com 297 comprimidos de rebite 
na MGC-135, em Montes Claros, 
nessa quinta-feira (21/3).

Segundo as informações da Po-
lícia Militar Rodoviária, uma equi-
pe fazia uma operação quando 
abordou um caminhão cegonha 

carregado com três veículos. Du-
rante a abordagem, o motorista, 
de 28 anos, apresentou agitação 
e nervosismo, o que gerou suspei-

tas.
Ainda de acordo com a PMRv, 

durante buscas nos pertences do 
condutor, foram encontradas 20 

cartelas com os comprimidos de 
rebite.

Ao ser questionado, o caminho-
neiro falou que estava transpor-

tando os comprimidos da Bahia 
para Santa Catarina. Ele foi preso 
e encaminhado para a delegacia da 
Polícia Civil de Montes Claros.
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Agentes começaram o mapeamento dos pequenos negócios em janeiro Cidade Cristo Rei conta com cerca de 3,3 mil moradores

Programa Comunidade Empreendedora 
faz mapeamento no bairro Cidade 
Cristo Rei

Janeiro registra saldo positivo de geração de 
emprego pelas micro e pequenas empresas

Copom reduz juros básicos da economia 
para 10,75% ao ano
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    MONTES CLAROS

Iniciativa do Sebrae Minas e Sedese tem objetivo de impulsionar pequenos negócios, gerar 
emprego e renda em vilas e favelas

Agentes comunitários selecio-
nados para participar do progra-
ma Comunidade Empreendedora 
estão visitando empreendimentos 
do bairro Cidade Cristo Rei e co-
munidades do entorno, em Mon-
tes Claros, no norte do estado. A 
iniciativa, lançada em 2023, tem 
como objetivo apoiar o empre-
endedorismo, impulsionar os pe-
quenos negócios e gerar emprego 
e renda para as famílias em situa-
ção de vulnerabilidade.

Além de Montes Claros, outras 

12 vilas e favelas serão contem-
pladas com o programa, sendo 
sete em Belo Horizonte e outras 
cinco em cidades da Região Me-
tropolitana e do interior – Betim, 
Ribeirão das Neves, Caratinga, 
Divinópolis e Uberlândia. As 
comunidades foram seleciona-
das conforme diagnóstico do 
adensamento de potenciais em-
preendedores, das lideranças 
minimamente estruturadas, e da 
abertura para receber capacita-
ções promovidas pelas institui-

ções que atuam no projeto.
Em Montes Claros, o programa 

irá beneficiar também moradores 
dos bairros Alto São João, Vila 
Ipiranga, Esplanada, Renascença, 
Vila Exposição, São José, Monte 
Carmelo, Vila Regina e Vera Cruz. 
Após o mapeamento, feito pelos 
Agentes de Comunidades, serão 
realizadas ações personalizadas 
com foco em modelagem de ne-
gócios, marketing, finanças, ven-
das e orientação sobre formaliza-
ção, entre outras iniciativas.

Uma das agentes, Lunna Ro-
drigues Pereira, 21 anos, aluna 
do quinto período de Adminis-
tração, conta que os moradores 
estão sendo receptivos ao progra-
ma. “A população mais jovem, prin-
cipalmente, está muito interessada. 
Conversamos com os potenciais 
empreendedores, apresentamos os 
objetivos do programa e fazemos 
uma pesquisa para entender como 
o Sebrae poderá auxiliar os negó-
cios dos moradores”, explica.

O analista do Sebrae Minas Wal-

math Magalhães destaca que o ob-
jetivo é apoiar o desenvolvimento 
econômico e social de regiões que 
não têm acesso a cursos e capaci-
tações. “A proximidade com os atu-
ais e futuros empreendedores vai 
fomentar os pequenos negócios e 
gerar renda na comunidade e seu 
entorno”, ressalta.

COMÉRCIO E SERVIÇOS

Nos anos 2000, o bairro Ci-
dade Cristo Rei foi incluído na 

categoria de população de baixa 
renda e grande parte dos mora-
dores recebem benefícios sociais, 
como o bolsa família. Hoje, com 
cerca de 3,3 mil moradores, os se-
tores comerciais com maior pre-
sença na região são bares e lan-
chonetes, seguido por padarias e 
mercearias. No setor de Serviços 
destacam-se salão de beleza, ser-
ralheria e lava-jato. O bairro já foi 
conhecido popularmente como 
“Feijão Semeado”. (Agência Se-
brae)

As micro e pequenas empresas 
(MPE) de Minas Gerais registra-
ram um saldo positivo de 8.957 
postos de trabalho em janeiro 
de 2024, o que representa 65% 
do número total para o Estado. 
Comparado ao mesmo período 
do ano anterior, houve aumento 
de 1.588% no saldo de empregos 
gerados pelos pequenos negócios. 
Esse é o melhor resultado para o 
mês desde 2021, conforme levan-
tamento do Sebrae Minas, a partir 
dos dados do Cadastro Geral de 
Empregados e Desempregados 
(Caged).

O saldo de postos de traba-
lho de janeiro corresponde a um 
aumento de 136% em relação à 
dezembro. O setor de Serviços se 
destacou como o maior gerador 
de empregos, com 4.942 novas 
vagas, seguido pelos setores da In-
dústria de Transformação (3.503) 
e da Construção Civil (3.190). Já o 

Comércio registrou o pior saldo, 
com -3.221 vagas.

Para o presidente do Conselho 
Deliberativo do Sebrae Minas, 
Marcelo de Souza e Silva, o saldo 
de janeiro é um dado positivo a 
ser comemorado. “O crescimento 
no número de vagas indica um 
cenário mais otimista dos micro 
e pequenos empreendedores, 
sobretudo no setor de serviços. 
A demanda por mão de obra per-
manece em alta e contribui para o 
os bons resultados de geração de 
empregos”, ressalta.

Minas Gerais ocupou a 7ª po-
sição, dentre as Unidades da Fe-
deração, no saldo gerado pelas 
Micro e Pequenas empresas em ja-
neiro. Belo Horizonte foi o muni-
cípio com melhor resultado, com 
1.980 novos postos de trabalho. Já 
Ipatinga registrou resultado nega-
tivo: -602.

Em relação às atividades eco-

nômicas específicas, destacam-se 
a construção de edifícios (1.761 
vagas), seguida de atividades de 
serviços prestados à empresas 
(663) e cultivo de café (522).

PERFIL

O perfil das admissões geradas 
pelas MPE mineiras foi de homens, 
na faixa etária de 18 a 24 anos, com 
ensino médio completo. O salário 
médio de admissão pago pelas 
MPE no período foi de R$ 1.831,27; 
cerca de R$19,04 a mais que o sa-
lário médio de desligamento. Em 
relação aos desligamentos, em sua 
maioria foram homens, de 18 a 24 
anos, com ensino médio completo.

As ocupações com melhor saldo 
de empregos gerado no período 
foram Servente de Obras (1.410), 
Alimentador de linha de produção 
(1.100) e Auxiliar de Escritório 
(865). (Agência Sebrae)

O comportamento dos preços 
fez o Banco Central (BC) cortar 
os juros pela sexta vez seguida. 
Por unanimidade, o Comitê de 
Política Monetária (Copom) redu-
ziu a taxa Selic, juros básicos da 
economia, em 0,5 ponto percen-
tual, para 10,75% ao ano. A deci-
são era esperada pelos analistas 
financeiros.

Em comunicado, o Copom in-
formou que deverá fazer apenas 
mais uma redução de 0,5 ponto na 
próxima reunião, em maio, o que 
aumenta a chance de a autoridade 
pausar o ciclo de cortes a partir 
de junho. Nos textos anteriores, 
o órgão indicava que prosseguiria 
com as reduções “nas próximas 
reuniões”.

Segundo o comunicado, o ce-
nário para a inflação permanece 
inalterado, com riscos tanto de 

alta como de baixa. Entre os fato-
res que podem elevar a inflação, 
estão a persistência das pressões 
inflacionárias globais e o aqueci-
mento do setor de serviços. Entre 
os possíveis fatores de queda, es-
tão a desaceleração da economia 
global maior que a projetada e 
impactos mais fortes que o espe-
rado das altas de juros em outros 
países.

A taxa está no menor nível des-
de março de 2022, quando tam-
bém estava em 10,75% ao ano. De 
março de 2021 a agosto de 2022, 
o Copom elevou a Selic por 12 
vezes consecutivas, num ciclo de 
aperto monetário que começou 
em meio à alta dos preços de ali-
mentos, de energia e de combus-
tíveis. Por um ano, de agosto de 
2022 a agosto de 2023, a taxa foi 
mantida em 13,75% ao ano por 

sete vezes seguidas.
Antes do início do ciclo de alta, 

a Selic tinha sido reduzida para 
2% ao ano, no nível mais baixo da 
série histórica iniciada em 1986. 
Por causa da contração econômica 
gerada pela pandemia de covid-19, 
o Banco Central tinha derrubado 
a taxa para estimular a produção 
e o consumo. A taxa ficou no me-
nor patamar da história de agosto 
de 2020 a março de 2021.

Inflação

A Selic é o principal instru-
mento do Banco Central para 
manter sob controle a inflação 
oficial, medida pelo Índice Na-
cional de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA). Em fevereiro, o in-
dicador ficou em 0,83% e acumula 
4,5% em 12 meses. Após sucessi-

vas quedas nos últimos meses, a 
inflação voltou a subir levemente 
por causa de alimentos e de servi-
ços de educação.

O índice em 12 meses está exa-
tamente no teto da meta de infla-
ção. Para 2024, o Conselho Mone-
tário Nacional (CMN) fixou meta 
de inflação de 3%, com margem 
de tolerância de 1,5 ponto percen-
tual. O IPCA, portanto, não podia 
superar 4,5% nem ficar abaixo de 
1,5% neste ano. 

No Relatório de Inflação, di-
vulgado no fim de dezembro pelo 
Banco Central, a autoridade mone-
tária manteve a estimativa de que 
o IPCA fecharia 2024 em 3,5% no 
cenário base. A projeção, no entan-
to, pode ser revista na nova versão 
do relatório, que será divulgada no 
fim de março.

As previsões do mercado estão 

mais otimistas que as oficiais. De 
acordo com o boletim Focus, pes-
quisa semanal com instituições 
financeiras divulgada pelo BC, a 
inflação oficial deverá fechar o ano 
em 3,79%, abaixo portanto do teto 
da meta. Há um mês, as estimativas 
do mercado estavam em 3,82%.

Crédito mais barato

A redução da taxa Selic ajuda 
a estimular a economia. Isso por-
que juros mais baixos barateiam o 
crédito e incentivam a produção e 
o consumo. Por outro lado, taxas 
mais baixas dificultam o controle 
da inflação. No último Relatório de 
Inflação, o Banco Central reduziu 
para 1,7% a projeção de crescimen-
to para a economia em 2024.

O mercado projeta crescimento 
um pouco melhor. Segundo a úl-

tima edição do boletim Focus, os 
analistas econômicos preveem a 
expansão de 1,8% do PIB em 2023.

A taxa básica de juros é usada 
nas negociações de títulos públicos 
no Sistema Especial de Liquidação 
e Custódia (Selic) e serve de re-
ferência para as demais taxas de 
juros da economia. Ao reajustá-la 
para cima, o Banco Central segura 
o excesso de demanda que pres-
siona os preços, porque juros mais 
altos encarecem o crédito e estimu-
lam a poupança.

Ao reduzir os juros básicos, o 
Copom barateia o crédito e incen-
tiva a produção e o consumo, mas 
enfraquece o controle da inflação. 
Para cortar a Selic, a autoridade 
monetária precisa estar segura de 
que os preços estão sob contro-
le e não correm risco de subir. 
(Agência Brasil)
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Marlene encontra Jonas. Sérgio questiona Helena sobre suas saídas da clínica. Fagun-
des rende Marlene. Adriana estranha a ausência de Marlene em casa. Natália aconselha 
Carol sobre sua mãe. Giovanni afirma que não terá contato com Cris no trabalho. Roberto 
comemora o sucesso de seu plano contra Taís. Jonas pede que Helena liberte Marlene. 
Adriana rastreia o celular de Marlene. Petrúcio afirma que irá morar com Roberto.

Electra tenta tirar satisfações com Jéssica. Júpiter expulsa Lupita e Hans do casarão. 
Jéssica pede para Luca chamar a polícia para prender Electra. Brenda tenta tranquili-
zar Paulina. Luca impede a prisão de Electra, e Jéssica fica furiosa. Lupita se lamenta 
com Chantal. Jéssica tenta manipular Luca contra Electra. Vênus exige que Andrômeda 
e Júpiter se desculpem com Chicão e Lupita, respectivamente. Chicão e Andrômeda 
pensam um no outro. Guto não consegue se declarar para Lupita. Vênus e Tom viajam.

RESUMO DE Novelas
Venâncio avisa a Eliana que decidirá o divórcio do casal na justiça. Buba se surpreende 

ao notar que Teca não está em casa. Pitoco e Neno se sentem aliviados quando Teca leva 
comida para eles. Damião fica surpreso quando José Inocêncio diz que quer ver João 
Pedro prosperar. José Inocêncio reclama dos filhos para Mariana, apostando no neto que 
Buba lhe dará. Morena visita o túmulo de seu filho pela primeira vez. Sandra e João Pedro 
passam o dia juntos na cachoeira. 

Glaucia entrega a chave do novo apartamento para Vitor. Fausto muda de ideia 
e avisa Dimitri, Ellen, Ian, Nath que não quer devolver os livros ao Mundo da Ima-
ginação, já que ninguém na realidade atual conhece Shakespeare e ele pode ficar 
famoso com as obras do escritor. Vitor visita os pais e fala que o novo apartamento 
é no Residencial Verona. Hélio fica bravo pelo filho morar no Lado Torre. Leandro e 
Bernardo ensinam Téo a jogar tênis. 

Reatou? Wanessa Camargo vai à casa de 
Dado Dolabella e passa noite com o ex 
72 horas após revelar separação

Pai de Neymar quebra o silêncio e nega 
ajuda milionária a Daniel Alves: ‘Sem 
nenhum vínculo com qualquer processo’

Montes Claros, quarta-feira, 31.01.2024
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Jonas desperta e se emociona ao ver Giovanni. Ísis conforta Giovanni. Míriam conta 
a Fagundes o nome do filho de Helena. Marcos pede ajuda a Carol para contar a Natália 
que deixará a casa da tia. Mário consegue marcar um encontro com Lara, usando um perfil 
falso num aplicativo de encontros. Míriam fica sabendo que o filho de Helena está no Rio 
de Janeiro. Tony instala uma câmera-espiã na sala de Roberto. Mário registra o encontro 
de Roberto, Vilma e Calixto. Jonas descobre que pode perder os movimentos das pernas.

Merreca afirma a Miguel que encontrará quem roubou Maria. Cecília revela a Bar-
reto que Pascoal a procurou. Julião se surpreende com a agressividade de César. Pre-
ciosa conta para Luna que Miguel e César brigaram. Barreto procura Pascoal. Merreca 
descobre que Maria está doente. Preciosa recebe uma intimação para a audiência de 
divórcio. Merreca se emociona ao falar com Maria. Francisco pede para conversar com 
Soraya. César se despede de Luna. César e Nero trocam ofensas. 

RESUMO DE Novelas
Padre Santo aceita fazer o casamento de José Inocêncio e Maria Santa com a par-

ticipação dos convidados e todos celebram a decisão. José Inocêncio leva Maria Santa 
até o Jequitibá para pedir sua benção, e mostra o facão enterrado. Maria Santa e José 
Inocêncio passam a noite juntos. Deocleciano e Jupará pedem a mão de Morena e Flor 
em casamento, respectivamente, e a benção ao Padre Santo para casá-los. Inácia e Maria 
Santa se estranham. 

Fred e Glaucia ganham o comando do CEC e deixam Hélio permanecer como 
treinador, mas Hélio se recusa e decide encerrar a carreira no CEC. Domitila pede 
desculpa para Mariana pela forma que agiu, ela diz que se deixou levar pelo ciúme. 
Mariana a perdoa. Mini fala para Hélio ficar no CEC, porque as crianças gostam dele, 
mas Hélio não quer. Glaucia vai até o Monter Mercado, joga na cara de Vera que 
conquistou o comando do CEC e pede demissão oficial do estabelecimento. Fred e 

Glaucia avisam Leandro que ganharam de Hélio na votação e Leandro fica surpreso com o resultado. Vera avisa que 
todos os funcionários vão ganhar curso de Libras para se comunicar com a Pórcia e atender melhor clientes surdos. 

‘Volta por cima’: Preta Gil aparece 
deslumbrante em biquíni ousado e 
deixa cicatrizes de luta contra o câncer à 
mostra

Atriz e diretora Jandira Martini morre aos 
78 anos; Marcos Caruso e mais famosos 
lamentam: ‘Minha confidente e mestra’

Em uma das melhores e mais ilu-
minadas fases de sua vida, Preta Gil 
usou um biquíni bem diferente para 
mostrar todo o seu corpo e cicatrizes 
na barriga ao som de sua nova música. 
Veja fotos!

Preta Gil exibe cicatrizes de luta 
contra o câncer em novas fotos de 
biquíni

Preta Gil está curada de um câncer 
de intestino desde dezembro do ano 
passado

Preta Gil vem atualizando suas 
redes sociais com fotos e vídeos de 
biquíni

Preta Gil publicou um novo vídeo 
só de biquíni em uma piscina divul-
gando sua nova música

Preta Gil deixou à mostra cicatrizes 
em sua barriga da luta contra o câncer 
de intestino

A cantora Preta Gil , curada de um 
câncer de intestino que foi tratado du-
rante o ano passado, está vivendo uma 
belíssima fase em sua vida. Sem medo 

de julgamentos, a artista vem publi-
cando várias fotos e vídeos de biquíni 
mostrando seu corpão.

Após dar o que falar com um vo-
lume íntimo, Preta Gil voltou a causar 
só de biquíni. Divulgando sua música 
nova, a filha de Gilberto Gil comparti-
lhou um vídeo dentro de uma piscina 
e de frente para o mar mostrando to-
das suas cicatrizes.

As marcas, deixadas pela luta con-
tra o câncer de intestino no último 
ano, foram evidenciadas e geraram 
inúmeros elogios para Preta Gil, que 
posou usando um biquíni ousado que 
simulava mãos na parte de cima, co-
brindo seus seios.

“Como é lindo ver alguém renas-
cendo”, comentou uma seguidora. 
“Acho que é a fase da Preta mais lin-
da que eu já vi, e não é no corpo só 
mas no sorriso e no olhar... ta gata”, 
elogiou outra. “Levanta sacode a po-
eira e da a volta por cima”, citou um 

terceiro.

Preta Gil renovou o visual com 
mega hair recentemente

Nos preparativos para retomar seu 
bloco de Carnaval neste ano, Preta 
Gil renovou seu visual recentemente 
com a aplicação de mega hair para dar 
volume aumentar o comprimento de 
suas madeixas.

“Cor preta chocolate e mel”, clas-
sificou a cantora, que também revelou 
que o motivo do mega hair se deu por 
causa da queda excessiva de cabelo 
por causa do tratamento contra o cân-
cer de intestino, que chegou ao fim 
em dezembro passado.

“Sim, meu cabelo caiu muito du-
rante o tratamento, mas não fiquei 
careca, sobraram uns fios que me 
permitiram por o aplique. A perda de 
cabelo mexe muito com nós mulheres 
em tratamento oncológico, mas cabe-
lo cresce o que importa é a cura!!!”, 
celebrou Preta Gil.

Jandira Martini morreu aos 78 anos 
nesta segunda-feira (29). Atriz, produ-
tora, diretora e roteirista, atuou em 
novelas como ‘Sassaricando’, ‘Éramos 
Seis’, ‘O Clone’ e ‘Escrito nas Estrelas’

Atriz Jandira Martini morreu aos 78 
anos por conta de um câncer

Morte da atriz Jandira Martini foi 
revelada pelo amigo Marcos Caruso: 
‘Minha grande confidente, conselhei-
ra e responsável pelas minhas maiores 
gargalhadas. Minha mestra’

Atriz Jandira Martini atuou em 
novelas da Globo, Manchete, Band e 
SBT, como ‘Sassaricando’, seu primei-
ro papel de destaque na TV

Atriz Jandira Martini enfrentava um 
câncer no pulmão há alguns anos

Atriz Jandira Martini em cena da 
minissérie ‘A Casa das Sete Mulheres’; 
artista esteve ainda em ‘O Clone’ e 
‘Éramos Seis’ só para citar alguns tra-
balhos

A atriz Jandira Martini morreu aos 
78 anos nesta segunda-feira (29) após 

enfrentar um câncer no pulmão, mes-
ma doença que vitimou Rita Lee em 
maio de 2023. A notícia foi dada por 
Marcos Caruso , com quem contrace-
nou em uma série de trabalhos como 
a quarta versão da novela “Éramos 
Seis” (SBT, 1994), na qual foram o ca-
sal Genu e Virgulino.

“Minha grande confidente, con-
selheira e responsável pelas minhas 
maiores gargalhadas. Minha mestra. 
Sabe quando você passa pela escola 
na qual você estudou e vê que o pré-
dio foi demolido? Assim me sinto com 
a sua partida”, lamentou o artista em 
seu Instagram.

A morte de Jandira, que também 
era autora, produtora e diretora de 
teatro é mais uma a abalar o mundo 
artístico nos primeiros dias deste ano. 
Além de “Éramos Seis”, a artista esteve 
em outras produções da Globo, Band, 
SBT e Manchete, fora papéis no teatro 
e no cinema.

Morte da atriz Jandira Martini é la-
mentada na web

Além do ator, muitos outros artis-
tas mostraram seu pesar com a morte 
da veterana. “Sinto muito”, escreveu 
Larissa Maciel. “Meus sentimentos!”, 
prosseguiu Paloma Bernardi. “Triste-
za”, frisou Vanessa Giácomo.

“Perda lamentável. Uma professora 
de artes cênicas, uma querida e atriz 
maravilhosa!”, exaltou Solange Couto. 
Leonardo Brício, Grace Gianoukas, 
Regiane Alves e Sonia Abrão também 
mostraram pesar com a perda de Jan-
dira.

Recorde a carreira da atriz Jandira 
Martini

Natural de Santos e nascida em 10 
de julho de 1945, Jandira Lúcia Lalia 
Martini chegou a se formar em Letras 
pela Universidade Católica da sua ci-
dade natal. Anos depois, formou-se 
em Interpretação pela Escola de Arte 
Dramática da Universidade de São 
Paulo.

O namoro voltou? Poucos dias 
após revelar o término com Dado Do-
labella, Wanessa Camargo parece ter 
tído uma recaída. Ainda não se sabe 
se eles voltaram oficialmente, mas se-
gundo o colunista Leo Dias, a ex-BBB 
passou a noite na casa do ex, em São 
Paulo, nesta semana. Saiba detalhes!

Wanessa Camargo vai à casa de 
Dado Dolabella e passa noite com o 
ex 72 horas após revelar separação

O namoro voltou? Poucos dias 
após revelar o término com Dado Do-
labella, Wanessa Camargo parece ter 
tído uma recaída

Wanessa Camargo passou a noite 
na casa do ex, em São Paulo, nesta 
semana

Wanessa anunciou o término da 

relação em entrevista ao “Fantástico” 
no último domingo (17)

Wanessa Camargo admitiu ainda 
ter sentimentos por Dado Dolabella

Dias depois de confirmar o fim do 
relacionamento, Wanessa Camargo 
e Dado Dolabella tiveram primeira 
recaída! Segundo informações do 
portal LeoDias, a cantora, expulsa do 
“BBB24”, foi a casa do ex-namorado, 
que fica na capital paulista na quarta-
-feira (20), e passou a noite por lá 72 
horas de revelar a separação.

Vale lembrar que Wanessa anun-
ciou o término da relação em en-
trevista ao “Fantástico” no último 
domingo (17), mas admitiu ainda ter 
sentimentos por Dado Dolabella.

Wanessa Camargo comenta polê-

mica de racismo no ‘BBB 24’
Em entrevista ao “Fantástico”, 

Wanessa Camargo conversou com a 
repórter Renata Ceribelli sobre as po-
lêmicas que causou no reality show, 
principalmente envolvendo o Davi. A 
cantora pediu desculpas e avaliou as 
atitudes consideradas racistas.

“Eu entendo esse lugar de dor. E 
a minha intenção não foi essa [...] Eu 
disse que a forma, às vezes, que ele 
ia para embate era uma forma agres-
siva, que eu não gostava. Quando eu 
cheguei aqui, eu me assustei com a 
forma como as pessoas viram. Eu me 
assustei com muita coisa tirada fora 
do contexto [...] A gente, quando é 
colocado num lugar tão grave como a 
palavra ‘ser racista’, é uma roupa que 
eu não conseguia vestir aquilo”.

Pai de Neymar admitiu ajuda fi-
nanceira a Daniel Alves no passado, 
mas garante que não vai tornar a fazê-
-lo. Confira o pronunciamento.

Pai de Neymar quebra o silêncio e 
nega ajuda milionária a Daniel Alves: 
‘Sem nenhum vínculo com qualquer 
processo’

Neymar da Silva Santos, pai do 
jogador Neymar, veio a público des-
mentir os rumores de que ajudaria 
Daniel Alves a pagar a fiança que pode 
tirá-lo da cadeia

Daniel Alves: segundo o jornal 
espanhol La Vanguardia, o ex-joga-
dor pretendia recorrer ao empresário 
para conseguir o dinheiro

Pai de Neymar negou ajuda finan-
ceira a Daniel Alves e citou que ele já 
foi condenado: ‘Situação diferente da 
anterior’

Pai de Neymar: ‘Estão especulan-
do e tentando associar o meu nome e 
do meu filho a um assunto que hoje 
não nos compete mais’

Neymar da Silva Santos, pai do 
jogador Neymar, veio a público des-
mentir os rumores de que ajudaria 
Daniel Alves a pagar a fiança que pode 

tirá-lo da cadeia. Segundo o jornal es-
panhol La Vanguardia, o ex-jogador 
pretendia recorrer ao empresário 
para conseguir o dinheiro.

“Como é do conhecimento de 
todos, em um primeiro momento, 
ajudei Dani Alves, sem nenhum vín-
culo com qualquer processo. Neste 
segundo momento, em uma situação 
diferente da anterior, em que a justiça 
espanhola já decidiu pela condena-
ção, estão especulando e tentando 
associar o meu nome e do meu filho a 
um assunto que hoje não nos compe-
te mais”, disse o pai de Neymar.

A nota conclui: “Espero que o 
Daniel encontre junto à sua própria 
família todas as respostas que ele 
procura. Para nós, para minha famí-
lia, o assunto terminou. Agora ponto 
final!”.

Condenado em primeira instância 
por estuprar uma mulher em uma 
boate na Espanha, Daniel ganhou o 
direito de aguardar em liberdade a 
sentença definitiva. Os juízes da Au-
diência Provincial de Barcelona deter-
minaram uma fiança de 1 milhão de 
euros, aproximadamente R$ 5,4 mi-

lhões na atual cotação, como fiança.

DINHEIRO DE NEYMAR AJUDOU 
A REDUZIR A PENA DE DANIEL ALVES

O dinheiro dado pelo pai de 
Neymar anteriormente ajudou na re-
dução da pena de Daniel. O Ministé-
rio Público da Espanha pediu 9 anos 
de prisão e a equipe jurídica da vítima 
queria a pena máxima de 12 anos, 
mas o jogador foi condenado a 4 anos 
e 6 meses.

Daniel recebeu esta sentença por-
que a Justiça espanhola aplicou uma 
atenuante de reparação de danos 
à pena do jogador. Antes do julga-
mento, a defesa depositou 150 mil 
euros, o equivalente a R$ 802 mil na 
época, na conta do tribunal para ser 
entregue à vítima, independente do 
resultado.

“A família nos pediu ajuda. O Da-
niel não tinha dinheiro para se defen-
der, e o prazo para o pagamento da 
defesa estava expirando. Pense bem, 
em nenhum momento, eu podia ne-
gar ajuda a um amigo que está ten-
tando se defender de uma acusação”, 
disse o pai de Neymar, em conversa 
com o ex-jogador Emerson Sheik.
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Hulk analisa jogos do Atlético-MG 
e indica caminhos entre Mineiro e 
Libertadores

Montes Claros América é derrotado pelo 
Araguari em noite de despedida da torcida

Cruzeiro segue no mercado? Diretor 
avalia contratações

Com meta elevada, zagueiro diz como 
América pode aproveitar período sem jogos

Interino no Atlético-MG, Lucas Gonçalves 
comanda treino e mira decisão do Mineiro

A virada de mês do Atlético-
-MG será agitada e decisiva. O 
clube tem a estreia da Liberta-
dores em meio às finais do Cam-
peonato Mineiro. Um dos líderes 
da equipe, Hulk analisou esse 
cenário. 

Para o camisa 7, o Galo não 
deve focar no aspecto negativo 
da logística para esses duelos. O 
otimismo deve prevalecer.

“A gente não tem que pensar 
nas dificuldades. Temos que pen-
sar em como tirar proveito das si-
tuações. Não pode pensar sobre 
o lado negativo. Tem a viagem, 
temos o privilégio de poder via-
jar em avião fretado, para descan-
sar o máximo. E o mais importan-
te é fazer grandes jogos na final”, 
disse o jogador.

O Atlético faz a partida de ida 
da decisão do Mineiro no fim de 

semana dos dias 30 e 31 de março 
(data a ser confirmada pela FMF). 
A estreia da Libertadores será no 
dia 4 de abril, contra o Caracas, 
na Venezuela. A finalíssima do 
Mineiro será no fim de semana 
dos dias 6 e 7 de abril.

O Galo busca o pentacampeo-
nato do Mineiro, uma sequência 
que o clube não alcança desde os 
anos 1980. Para carimbar a quin-
ta conquista consecutiva, Hulk 
destaca a importância de aliar 
técnica e emocional.

“Tem que jogar muito e ser in-
teligente. A dificuldade vai exis-
tir, como foi contra o América. 
Com toda a humildade e respei-
to, foi a gente que melhor jogou 
esse Campeonato Mineiro, mas 
não está na final. Então, não é só 
jogar bem. Tem que ser inteligen-
te, tem que ter sabedoria”. (GE)

O Montes Claros América en-
frentou o Araguari Vôlei em uma 
partida marcada pela despedida 
da torcida no ginásio Tancredo Ne-
ves. Contudo, o resultado não foi o 
esperado para o time da casa, que 
acabou sendo superado pelo ad-
versário por 3 sets a 0. Para o Amé-
rica já não tinha mais chances de 
mudar a situação na competição, o 
Araguari ainda buscava uma vaga 
nos playoffs.

No primeiro set, o Montes Cla-
ros começou com uma boa vanta-
gem no placar, porém, devido a 
uma série de erros, viu o Araguari 
empatar e virar o jogo, fechando 
em 25 a 19.

A situação se agravou no segun-
do set para o Montes Claros Amé-

rica, com problemas na recepção 
que permitiram ao Araguari au-
mentar sua vantagem. O Araguari 
venceu o segundo set por 25 a 16.

Com o placar favorável de 2 a 
0, o Araguari controlou o último 
período, garantindo a vitória por 
25 a 20 e fechando o jogo em 3 
sets a 0.

O levantador Rafael Forster 
comentou sobre o desfecho da 
competição em casa.

Sabemos que estamos longe 
dos objetivos da temporada. Foi 
uma das superligas mais difíceis 
dos últimos anos. Conseguimos 
fazer bons jogos, mas os resulta-
dos não vieram. É levantar a ca-
beça, seguir com as demais tem-
poradas, e o montes claros voltar 

à elite do voleibol-, disse.
Álvaro central do Araguari foi 

eleito o melhor jogador da parti-
da e recebeu o troféu viva vôlei, 
só ele levou 14 pontos.

Com uma campanha ruim 
ao longo da temporada, o Moc 
América fez 21 jogos, com ape-
nas 1 vitória e 20 derrotas até o 
momento. Em 2025, o time vai 
participar da série b do voleibol 
brasileiro. Por outro lado, o Ara-
guari garantiu a vaga na próxima 
fase da competição.

As duas equipes voltam a jo-
gar na próxima terça-feira (26/3) 
na rodada final da Superliga. O 
Montes Claros América enfrenta 
o Suzano, enquanto Araguari re-
cebe o Guarulhos. (GE)

O Cruzeiro afirma seguir atento ao merca-
do. Peça que não foi buscada na primeira ja-
nela, o atacante de beirada, segue na mira do 
clube mineiro. O diretor executivo de futebol 
da Raposa, Pedro Martins, disse que não tem 
pressa e que avalia se irá fazer o investimento 
na “janela nacional”, em abril, ou deixará para 
julho.

“Este atacante, esta possibilidade ofensiva, 
não está claro onde o jogador vai jogar, vamos 
fazer sem pressa, sem tomar decisão (precipita-
da). A gente quer fazer a escolha correta, espera 
avaliar.” Se não for nesta janela, podemos fazer 

em julho, mas trazer a pessoa, sem acelerar eta-
pas de maneira desnecessária.

Entre 1º e 19 de abril, o Cruzeiro pode fa-
zer contratações que estiveram na reta final do 
Estadual. Depois, até a abertura da janela em 
julho, o clube mineiro poderá realizar contra-
tações somente de atletas livres no mercado.

“A gente vai avaliar como o mercado está 
se comportando. A gente não tem pressa. A 
gente está acompanhando o mercado para 
ver se aparece alguma opção interessante. 
Reforço que a gente já conseguiu evoluir 
muito nossa equipe em relação ao ano pas-

sado”.
“Nossa equipe é muito mais forte, tem 

muito mais opções este ano.” Pedro Martins 
destacou que, para o setor ofensivo, o clube 
ainda tem atletas a observar. Ele citou Rafa 
Silva (trabalho de fortalecimento) e Gabriel 
Verón, que se recupera da cirurgia no pé 
direito.

 “Há jogadores que nem estrearam, tem o 
Gabriel Verón, o próprio Rafa Silva, que teve 
que passar por um trabalho de fortalecimen-
to. Não vamos atuar com pressa, não vamos 
trazer por trazer”. (GE)

Titular do América nas duas 
partidas da semifinal do Mineiro, 
diante do Atlético, o zagueiro Júlio 
acredita que o time pode fazer um 
grande papel na disputa da Série B 
deste ano.

Como o Coelho só estreia na 
competição no dia 19 de abril, dian-
te do Botafogo de Ribeirão Preto, 

fora de casa, o defensor ressalta que 
a equipe saberá aproveitar bem este 
período de quase 30 dias sem jogos.

“Acho que esse mês vai ser im-
portante para corrigir os erros que 
cometemos e buscar a evolução da-
quilo que já vínhamos fazendo bem. 
Acho que vai ser um momento bom 
para ajeitar questões táticas, físicas, 

então vai ser um momento impor-
tante”, afirmou Júlio durante cole-
tiva realizada nesta quinta-feira (21)

Formado na base do clube, o za-
gueiro afirmou que a equipe entrará 
na competição “pensando grande”. 
“O principal foco sempre foi o aces-
so, mas a gente também vai brigar 
pelo título da Série B. Apesar de nas 

outras competições não terem dado 
certo, a gente pode colocar o acesso 
e o título como as metas”, acrescen-
tou.

Mesmo com o Coelho tendo 
ficado fora da final do Estadual e 
tendo sido eliminado na primeira 
fase da Copa do Brasil, Júlio en-
tende que é possível tirar “coisas 

boas” da primeira parte da tempo-
rada do América.

“Essa primeira parte do ano 
foi importante para conhecerem 
nosso elenco, e uma ótima prepa-
ração para a Série B. Os objetivos 
não foram alcançados, mas essa 
primeira parte foi importante 
para as pessoas saberem que a 

gente vem forte para a reta final”, 
concluiu.

Até o momento, Júlio já fez 24 
jogos pelo time profissional do 
América. Ele foi titular da equipe 
nas semifinais do Estadual em 
função da lesão de Ricardo Silva, 
que vinha formando a dupla de 
zaga com Éder. (OTempo)

O Atlético-MG tem pressa 
e já trabalha com três, quatro 
nomes para substituir Felipão. 
Enquanto o novo treinador não 
é definido, o auxiliar da casa, 
Lucas Gonçalves, comandou o 
primeiro treino após a saída do 
treinador nesta quarta-feira. Ele 
terá a missão de comandar os 
treinos e com possibilidade de 

estar à frente do time nas finais 
do Mineiro e na estreia na Liber-
tadores.

Lucas Gonçalves está no clu-
be desde 2016 - teve uma passa-
gem rápida pelo Paraná Clube 
- em 2018 - e já assumiu a fun-
ção de interino, em quatro opor-
tunidades. Ele já foi analisa de 
desempenho, atuou no setor de 

inteligência e, agora, é auxiliar 
fixo do profissional.

O auxiliar é filho do ex-técni-
co Otacílio Gonçalves, que tam-
bém trabalhou no Galo. Antes, 
o interino teve passagens por 
Paraná, Tubarão, Cabofriense e 
Tombense, além de ter iniciado 
na base do Grêmio.

No Galo, ele comandou a 

equipe enquanto Cuca não assu-
mia a equipe - em 2021. Depois, 
esteve em uma partida após a 
demissão de Antônio Mohamed. 
A última vez que esteve de interi-
no foi justamente na chegada de 
Felipão.

Ao todo, ele comandou o 
Atlético em seis partidas: venceu 
quatro, empatou uma e sofreu 

uma derrota.
O Atlético se reapresentou 

nesta quarta-feira após ganhar 
três dias de folga. Gonçalves 
comandou os trabalhos e terá 
onze dias de treinos na Cidade 
do Galo.

A sequência do interino terá 
o jogo de ida da final do Minei-
ro, contra o Cruzeiro, na Arena 

MRV. Depois, no meio das duas 
finais, estreia na Libertadores 
contra o Caracas-VEN, fora de 
casa, no dia 4 de abril.

No Mineiro, o Galo busca 
o pentacampeonato - que não 
acontece desde 1983. Na Liberta-
dores, o clube está no Grupo G, 
com Caracas-VEN, Peñarol-URU 
e Rosario Central-ARG. (GE)
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TODOS OS ANOS, os locais onde realizei a famosa FEI-
JOADA DO THEO, por mais de cinco décadas, ficam super 
lotados e espero que todos me PRESTIGIEM na nova FASE 
ou seja, em um imenso salão CLIMATIZADO, banheiros 
enormes e modernos, um local realmente belíssimo, que 
é o MIRANTE EVENTOS. E pelo visto o número este ano, 
será ainda maior, pois muitos estão organizando grupos, 
não só daqui de MOC, mas de outras cidades para compa-
recer neste megaevento, que terá OS MELHORES SHOWS e 
DJ’s a partir das 13h30 e terminando a noite. Tudo incluso, 
como buffet com cardápio variado com vários outros pratos 
além da FEIJOADA. Por isso mesmo, estou ilustrando esta 
página de hoje, com outras presenças que estiveram no ano 
passado no ‘Viche Maria’. Na FEIJOADA DO THEO, este ano 
vamos apresentar muitas novidades. Veja aí, no PAINEL DA 
IMPRESILK, a empresária ADA CORDEIRO, que esta sem-
pre presente com animado grupo 

UM CLOSE NO painel do forte empresário do ramo de 
bar e restaurante DUÍ MACEDO e sua sempre maravilhosa 
Gaby Reis 

RECEBENDO meus queridos sobrinhos: LUCAS E ISADO-
RAH PAULINO, que sempre estão organizando um animado 
grupo jovem que tem predominado bastante nos últimos 
eventos (fotogênio)

UM DOS CASAIS de grande destaque na sociedade janau-
bense, José Mendes (da farmácia) e sua sempre bonita espo-
sa Eliana, que já confirmou com um grande grupo presença 
no dia 27 de abril

DESDE o início da realização da FEIJOADA DO THEO, te-
mos feito grandes SORTEIOS DE BRINDES, que hoje é co-
piado, mas estamos aí é para isso mesmo, pois ninguém 
copia o que não é sucesso. Veja aí OSMAR BRANDÃO, sendo 
premiado no ano passado 

COBERTURA LUXUOSA, quem conhece a cober-
tura de INÊS SÁ MIRANDA, na rua João Pinheiro e que foi cons-
truída pelo saudoso ELIAS SIUFI, sabe que é super top com 
mármore que veio da Itália, torneiras banhadas em ouro e dois 
pavimentos com área externa com piscina e lazer com belíssi-
ma vista para a cidade, um verdadeiro luxo. Depois da partida 
de Jair, ela está fechada, inclusive com raros e belos móveis 
no estilo Luiz XV. Me parece que a família estaria vendendo a 
mesma. 

SEM FLAGANTE: A investigação do golpe, diz uma 
fonte da apuração, chegou a um platô na PF. Há muitos indí-
cios contra Bolsonaro, mas não uma bala de prata. Será que 
conseguirão emplacar tudo que aconteceu em sua ausência 
como uma conspiração orquestrada por ele do exterior?

HOJE é dia de “sair da toca” como acontece todas as 
sextas-feiras, mas prefiro mesmo o sábado no SKEMA-KENTE, 
MAPA DE MINAS e no domingo no ALMOÇO no DUCA GOUR-
MET, atualmente estou mais light. 

CAMPANHA PAULISTA em mudança de rota. Bou-
los encontra dificuldades vendo a aprovação de seu padrinho 
Lula cair 7% na cidade de São Paulo e sua reprovação subir 9%. 
A aprovação da gestão de seu concorrente Nunes subiu de 23% 
em agosto de 2023 para 29% agora. Entre os mais pobres, Nu-
nes bate Boulos por 30% a 24%. Isso representa a faixa salarial 
entre os que ganham até dois salários mínimos, e corresponde 
a 40% do total do eleitorado.

MONTES CLAROS está com muitas e muitas opções 
de BUFFET e cada um melhor que o outro. Portanto, quando 
foram fazer um CASAMANTO, 15 ANOS, RECEPÇÃO EM CASA 
façam um orçamento e não fiquem presos a cerimonialistas. 
EXISTEM DIFERANÇAS ABSURDAS... 

O AVÔ DA SOFRÊNCIA - Lupicínio Rodrigues: 
Confissões de um Sofredor é um belo documentário que re-
conta a vida de Lupicínio Rodrigues, o sambista gaúcho que 
criou a dor de cotovelo, enfrentou o racismo e foi indicado 
ao Oscar a sua revelia. Em um filme musical cujo título era 
Dançarina Loura (1944), durante quase dois minutos, o casal 
formado pelos astros Belita e James Ellison dançava ao som 
instrumental de “Se Acaso Você Chegasse”, uma de suas mais 
belas composições. A sua autoria foi indevidamente mudada e 
essa é uma das muitas revelações do filme.

AMANHÃ estarei revelando o nome da MELHOR CER-
VEJA, atualmente e preferida pelos que gostam da mesma. 
VAI JORRAR durante toda a FEIJOADA DO THEO com fartura 
e geladíssima. O empresário HALAN BORGES já está prepa-
rando um cardápio de drinks com e sem álcool, com GIM E 
VODKA, frutas naturais e promete dar um verdadeiro show. 
Tudo sendo preparado para agradar a todos que estiverem me 
prestigiando... 

 

OS GRUPOS AMERICANOS Hard Rock e MGM, 
donos de negócios como restaurantes, cassinos e resorts, ma-
nifestaram ao Ministério da Fazenda interesse em entrar no 
mercado brasileiro de apostas on-line. As empresas deram en-
trada na papelada para obter a licença.

SEM FRAGANTE 
ESTAMOS VENDO que a perseguição e a vingança continuam 

correndo solta por parte do atual Governo, que não conforma com 
a popularidade do EX-PRESIDENTE BOLSONARO. Pode-se ver o 
ódio nas palavras de Lula e de toda a turma que roubou o Brasil, que 
foram presos e estão aí soltos. ESTE GOLPE que estão anunciando, 
em flagrante mostra tudo isso e olhem que o Bolsonaro estava nos 
Estados Unidos. Sei não, mas o DESGOVERNO DE LULA vem dei-
xando toda a população preocupada, inclusive com os preços de 
tudo que estão subindo como foguete e a DEMOCRACIA EM PERI-
GO. Vamos ter esperança que todos saiam mesmo destas maldades 
e trabalhem em prol do nosso país e do seu povo...  

PROMESSA NÃO CUMPRIDA  
ESTÁ TUDO ERRADO - Lula venceu Jair Bolsonaro prometen-

do defender a democracia e retomar auxílios sociais. Em mais de 
quinze meses, não fez nada disso, e segue vendo sua popularidade 
derreter no Nordeste e em todo o Brasil. Ao insistir em fórmulas que 
já foram testadas e não deram certo, assumir posições controversas 
sobre determinados temas e se manter distante de problemas reais, 
Lula afasta uma parcela do eleitorado e começa a enfrentar os ven-
tos da impopularidade.

OS MÉDICOS 
O BRASIL como todos sabem, anda cheio de MÉDICOS, que se 

formam nas universidades, mas não fazem especialização e quando 
recebem o diploma vai logo atendendo em clínicas. Esta profissão 
nobre, PRECISA SER FISCALIZADA COM MAIOR RIGOR. Conver-
sando, essa semana, com um grupo de idosos, eles comentam que 
hoje os MEDICOS SÃO DIFERENTES, isso porque antigamente fa-
ziam visita aos clientes, telefonavam e hoje nada disso acontece. A 
maioria quando faz uma consulta, olha a pressão, escuta o pulmão, 
etc e faz logo uma receita (e como os remédios estão caros), o pior 
é que depois mudam os medicamentos. Mas felizmente ainda tem 
EXCELENTES PROFISSIONAIS QUE DEDICAM CORPO E ALMA a 
esta nobre profissão. Aliás, quando vou fazer uma consulta, já levo 
meus exames e hemogramas para facilitar, né?...

DEUS ESTÁ VENDO... 
FRASES PITORESCAS DE NOSSO GOVERNANTE: “O mercado 

é um dinossauro feroz que quer tudo para ele”; “A Vale tem que 
prestar contas ao Brasil”; “O que está acontecendo na Faixa de Gaza 
existiu quando Hitler tentou matar os judeus”; E conseguiram co-
locar no Supremo um ministro comunista. Outra de suas famosas 
pérolas delirantes: “O autoritarismo na Venezuela é uma narrativa”. 
Deus está vendo!

VAP & VIP

NO PAINEL, os gerentes da Caixa Econômica: Ricardo 
Brandão com a esposa Jaciara Magalhães Ferreira e; Samuel 
Vieira (fotogênio)

BURARAMA E PATRÍCIA BICALHO, estarão comandando 
um outro grupo animado, inclusive dos moradores do ele-
gante CONDOMÍNIO DO BALNEÁRIO BICO DA PEDRA de 
Janaúba e amigos daqui de MOC


